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M. A. 

BILBAO. La secretaria de Esta-
do de Defensa, Esperanza Cas-
teleiro, confirmó ayer que el 
Gobierno quiere que sea un 
grupo español el que adquiera 
el control de la firma vasca ITP 
Aero, dedicada a la fabricación 
de componentes para motores 
aeronáuticos. «La solución que 
se le quiere dar es que vuelva 
a ser una empresa española, 
porque es estratégica», dijo en 
un desayuno del Club Diálogos 
para la Democracia.

Casteleiro recordó que ITP 
Aero participa «de lleno» en el 
programa de nuevo avión de 
combate europeo FCAS que de-
sarrollan España, Alemania y 
Francia. «Esa es la solución que 
se le quiere dar, está ahora mis-
mo en ese trayecto y así se cul-
minará, por lo menos esa es 
nuestra intención», dijo. Algu-
nas fuentes apuntan, además, 
a que el Ejecutivo estaría tra-
tando de propiciar una concen-
tración de empresas aeronáu-
ticas para crear una gran cor-
poración.

El Gobierno central 
confirma que quiere 
un grupo español  
al frente de ITP

10/03/21El Correo (Ed. Bizkaia)

Vizcaya
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09:30h.-Madrid.-	 DEFENSA	 INDUSTRIA.-	 La	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,
partic ipa	 en	 el	 desayuno	 informativo	 "Una	 estrategia	 de	 tecnología	 e	 innovación	 de	 defensa	 para	 unas
Fuerzas	Armadas	del	siglo	XXI"	organizado	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia.
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La	UME	contará	con	más	militares	y	aumentará	su	presupuesto

MADRID,	9	Mar.	(EUROPA	PRESS)	-

El	 Ministerio	 de	 Defensa	 tiene	 previsto	 aumentar	 tanto	 el	 número	 de	militares	 que	 forman	 parte	 de	 la
Unidad	Miltiar	de	Emergencias	(UME)	como	su	presupuesto,	según	ha	revelado	este	martes	 la	secretaria
de	Estado	del	Departamento,	Esperanza	Casteleiro.

La	UME	ha	jugado	un	papel	c lave	durante	el	último	año	como	punta	de	lanza	de	las	Fuerzas	Armadas	para
hacer	 frente	 al	 avance	 de	 la	 pandemia	 y	 también	 fue	 referente	 a	 princ ipios	 de	 este	 2021	 en	 la	 lucha
contra	las	consecuencias	provocadas	por	la	borrasca	'Filomena'.

Todo	 ello	 ha	 llevado	 al	 Ministerio	 de	 Defensa	 a	 decidir	 un	 aumento	 de	 los	 3.500	 efectivos	 con	 los	 que
cuenta	en	la	actualidad	y,	con	ello,	de	su	presupuesto,	según	ha	detallado	la	'número	dos'	del	Ministerio
en	un	encuentro	informativo	organizado	por	el	'Club	Diálogos	para	la	Democracia'.

En	la	lucha	contra	el	Covid-19,	efectivos	de	la	UME	fueron	los	primeros	en	salir	a	las	calles	el	mismo	día
en	 el	 que	 el	 Gobierno	 decretó	 el	 estado	 de	 alarma	 hace	 un	 año.	 Al	 princ ipio	 fueron	 unas	 decenas	 de
medios	de	 la	Unidad	Militar	de	Emergencias	 (UME)	 los	que	se	volcaron	en	esta	 tarea,	aunque	pronto	se
sumaron	efectivos	de	todas	las	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.

La	UME	--compuesta	por	militares	del	Ejérc ito	de	Tierra,	la	Armada	y	el	Ejérc ito	del	Aire	especializados	en
emergencias--,	asumió	fundamentalmente	labores	de	desinfección	en	residencias	o	traslado	de	enfermos
entre	hospitales	y	de	fallec idos	a	las	morgues	provisionales	instaladas	en	la	Comunidad	de	Madrid.

También	fueron	miembros	de	la	UME	los	primeros	en	ejercer	labores	de	rastreo	de	contactos	de	positivos
en	coronavirus	en	coordinación	con	las	comunidades	autónomas,	para	dar	de	nuevo	paso	poco	a	poco	al
resto	de	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.

La	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa	 ha	 apuntado	 este	martes	 que	 este	modelo	 de	 trabajo	 conjunto	 de
todas	 las	 capacidades	 de	 las	 Fuerzas	 Armadas	 es	 el	 que	 se	 quiere	 mantener	 en	 el	 futuro,
independientemente	del	aumento	de	efectivos	de	la	UME.

Esta	unidad	nació	en	el	año	2005	como	una	fuerza	militar	conjunta	de	carácter	permanente	dentro	de	las
Fuerzas	Armadas	con	la	finalidad	de	intervenir	de	forma	rápida	en	cualquier	 lugar	del	territorio	nacional
"en	casos	de	catástrofe,	grave	riesgo,	calamidad	u	otras	necesidades	públicas".

Durante	todos	estos	años	ha	actuado	en	terremotos	como	el	de	Lorca,	inundaciones,	incendios	forestales
o grandes	nevadas.	Pero	también	se	ha	desplegado	en	el	exterior	para	ayudar	en	catástrofes	en	México,
Haití	o	Portugal.
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Defensa	opta	a	fondos	de	UE	con	250	proyectos	de	innovación
y	medio	ambiente

El	Ministerio	de	Defensa	ha	optado	a	los	fondos	europeos	con	250	proyectos	de	digitaliz ac ión,	tecnología,
innovación	 y	 efic iencia	 energética,	 según	 ha	 informado	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanz a
Casteleiro,	para	quien	de	salir	adelante	esta	financiac ión	supondría	un	“balón	de	oxígeno”.

Casteleiro	ha	dado	algunos	datos,	en	su	partic ipación	este	martes	en	un	desayuno	del	Club	Diálogos	para
la	 Democracia,	 de	 la	 “gran	 propuesta”	 que	 Defensa	 ha	 elaborado	 para	 conseguir	 financiac ión	 de	 los
Fondos	 Europeos	 de	 Recuperación	 y	 Resiliencia,	 para	 la	 que	 se	 ha	 moviliz ado	 a	 todos	 los	 ejérc itos	 y
departamentos	del	ministerio.

S e	trata,	ha	dicho,	de	proyectos	de	“carácter	transversal”	y	que	 tienen	una	 implantación	en	gran	parte
del	territorio	nacional,	de	los	cuales	5	del	ámbito	de	la	digitaliz ac ión	ya	están	aprobados	y	otros	250	son
“susceptibles	de	ser	elegidos”	para	ser	financiados	por	los	fondos	europeos.

De	 ellos,	 21	 son	 “grandes	 proyectos	 con	 impacto	 en	 áreas	 geográficas	 que	 generarán	 empleo	 a	 gran
escala	y	con	un	fuerte	componente	I+D+i”,	ha	dicho	Casteleiro,	y	otros	61	del	área	de	la	transformación
digital	por	valor	de	5.500	millones	para	moderniz ar	el	Ministerio	de	Defensa.

Alrededor	de	140	proyectos	más	se	centran	en	la	eficiencia	energética	de	instalac iones	de	Defensa	y	otros
20	son	de	movilidad	sostenible,	para	aproximar	al	ministerio	al	objetivo	“cero	emisiones”.

S egún	 la	 secretaria	 de	 Estado,	 estos	 proyectos	 tecnológicos,	 de	 digitaliz ac ión	 y	 medio	 ambiente
“encajan	 en	 el	 objetivo	 de	 aplicación	 de	 estos	 fondos”	 de	 la	 UE,	 de	 los	 que	 Defensa	 rec ibirá	 seguro	 25
millones,	ampliables	a	50,	para	temas	de	digitaliz ac ión	como	el	resto	de	ministerios.

Casteleiro	ha	destacado	también	la	importancia	de	la	industria	de	Defensa	y	la	tecnología	que	desarrolla.
Actualmente,	ha	dicho,	este	sector	 factura	del	orden	de	6.000	millones	de	euros	anuales	en	España,	un
100	%	más	que	en	2011,	y	el	80	%	de	la	facturación	se	materializ a	en	exportaciones.

S egún	 la	 secretaria	 de	 Estado,	 las	 empresas	 que	 pertenecen	 a	 la	 industria	 de	 defensa	 generan	 22.500
empleos	directos	en	actividades	relac ionadas	con	la	seguridad	y	30.000	más	indirectos	o	inducidos.

En	el	turno	de	preguntas	del	desayuno,	inquirida	por	el	acuerdo	militar	con	el	Reino	Unido	tras	el	brexit,
Casteleiro	ha	dicho	que	aún	no	se	ha	abordado	pero	que	“tiene	que	hacerse”	y	que	hasta	entonces	ambos
países	seguirán	colaborando	y	coordinándose.

También	ha	hablado	de	la	partic ipación	de	España,	 junto	con	Alemania	y	Francia,	en	el	sistema	de	avión
de	combate	FCAS ,	que	ha	dicho	que	progresa	adecuadamente.

“Es	un	programa	de	Estado	que	va	a	adelante	con	España	formando	parte”,	ha	asegurado	para	añadir	que
tampoco	se	puede	descartar	que	otros	países	se	añadan	al	proyecto	en	un	futuro.

También	está	cumpliendo	sus	“hitos”	el	proyecto	de	la	nueva	fragata	F110	de	Navantia,	tanto	en	la	parte
del	 diseño	 como	 en	 la	 contractual.	 “Es	 el	 buque	 de	 mayor	 interés	 en	 este	 momento	 desde	 el	 punto	 de
vista	 mundial”,	 ha	 dicho	 Casteleiro,	 y	 ha	 informado	 de	 que	 el	 año	 próximo	 ya	 se	 empez ará	 su
construcción.	EFE

Follow	@EFEVerde
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Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos	para	ser	financiados	con	los	fondos	europeos

MADRID,	9	Mar.	(EUROPA	PRESS)	-

El	Ministerio	de	Defensa	ha	preparado	más	de	250	proyectos	relac ionados
con	 la	 innovación,	 la	 tecnología	 o	 el	medio	 ambiente	 que	 aspira	 a	 que
sean	 financiados	 con	 cargo	a	 los	 fondos	europeos	de	 recuperación,	 que
en	parte	gestionan	las	comunidades	autónomas.

Los	 Presupuestos	 Generales	 del	 Estado	 (PGE)	 asignan	 al	 Ministerio	 de
Defensa	 un	 total	 de	 25	millones	 de	 euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del
Mecanismo	de	Recuperación	y	Resiliencia	de	la	UE,	que	el	Departamento
dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de
información	 y	 comunicaciones	 para	 la	 transformación	 digital	 y	 la	 seguridad	 de	 la	 información	 del
Ministerio.

Pero	 además,	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 ha	 desvelado	 este	 martes	 su
decisión	de	ser	 "activos"	y	ofrecer	a	otros	departamentos	de	 la	Administrac ión	General	del	Estado	y	 las
comunidades	autónomas	 las	"grandes	posibilidades"	de	Defensa	para	generar	proyectos	que	encajen	en
ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.

En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 'Club	Diálogos	para	 la	Democracia',	 ha	detallado	que	 se
trata	de	proyectos	"de	carácter	transversal",	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.

En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 "ser
elegidos":	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.

En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
"hitos"	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.

ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE
Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 "más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo".	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.

Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	'Concepto	de	empleo'
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.

El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.

Tanto	 la	 secretaria	 de	 Estado	 como	 representantes	 de	 la	 industria	 de	 la	 defensa	 han	 insistido	 en	 esta
necesidad	 de	 trabajar	 de	 la	 mano	 para	 compartir	 necesidades.	 En	 el	 encuentro	 han	 partic ipado
representantes	de	Hisdesat,	Indra,	Navantia	y	Tecnobit.
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Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos	para	ser	financiados	con	los	fondos	europeos
20M	EP	

Los	 Presupuestos	 Generales	 del	 Estado	 (PGE)	 asignan	 al	 Ministerio	 de
Defensa	 un	 total	 de	 25	millones	 de	 euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del
Mecanismo	de	Recuperación	y	Resiliencia	de	la	UE,	que	el	Departamento
dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de
información	 y	 comunicaciones	 para	 la	 transformación	 digital	 y	 la
seguridad	de	la	información	del	Ministerio.

Pero	además,	 la	 secretaria	de	Estado	de	Defensa,	Esperanza	Casteleiro,
ha	 desvelado	 este	martes	 su	 decisión	 de	 ser	 "activos"	 y	 ofrecer	 a	 otros
departamentos	 de	 la	 Administrac ión	 General	 del	 Estado	 y	 las	 comunidades	 autónomas	 las	 "grandes
posibilidades"	de	Defensa	para	generar	proyectos	que	encajen	en	ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.

En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 'Club	Diálogos	para	 la	Democracia',	 ha	detallado	que	 se
trata	de	proyectos	"de	carácter	transversal",	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.

En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 "ser
elegidos":	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.

En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
"hitos"	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.

ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE

Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 "más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo".	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.

Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	'Concepto	de	empleo'
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.

El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.

Tanto	 la	 secretaria	 de	 Estado	 como	 representantes	 de	 la	 industria	 de	 la	 defensa	 han	 insistido	 en	 esta
necesidad	 de	 trabajar	 de	 la	 mano	 para	 compartir	 necesidades.	 En	 el	 encuentro	 han	 partic ipado
representantes	de	Hisdesat,	Indra,	Navantia	y	Tecnobit.
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Defensa	incrementará	el	número	de	efectivos	de	la	UME	y	su
presupuesto

El	Ministerio	de	Defensa	 tiene	 previsto	aumentar	 tanto	el	 número	 de	militares	 que	 forman	parte	 de	 la
Unidad	Miltiar	de	Emergencias	(UME)	como	su	presupuesto,	según	ha	revelado	este	martes	 la	secretaria
de	Estado	del	Departamento,	Esperanza	Casteleiro.

La	UME	ha	jugado	un	papel	c lave	durante	el	último	año	como	punta	de	lanza	de	las	Fuerzas	Armadas	para
hacer	 frente	 al	 avance	 de	 la	 pandemia	 y	 también	 fue	 referente	 a	 princ ipios	 de	 este	 2021	 en	 la	 lucha
contra	las	consecuencias	provocadas	por	la	borrasca	'Filomena'.

Todo	 ello	 ha	 llevado	 al	 Ministerio	 de	 Defensa	 a	 decidir	 un	 aumento	 de	 los	 3.500	 efectivos	 con	 los	 que
cuenta	en	la	actualidad	y,	con	ello,	de	su	presupuesto,	según	ha	detallado	la	'número	dos'	del	Ministerio
en	un	encuentro	informativo	organizado	por	el	'Club	Diálogos	para	la	Democracia'.

En	la	lucha	contra	el	Covid-19,	efectivos	de	la	UME	fueron	los	primeros	en	salir	a	las	calles	el	mismo	día
en	 el	 que	 el	 Gobierno	 decretó	 el	 estado	 de	 alarma	 hace	 un	 año.	 Al	 princ ipio	 fueron	 unas	 decenas	 de
medios	de	 la	Unidad	Militar	de	Emergencias	 (UME)	 los	que	se	volcaron	en	esta	 tarea,	aunque	pronto	se
sumaron	efectivos	de	todas	las	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.

Paso	 a	 paso	 vamos	 despejando	 calles	 más	 pequeñas,	 como	 en	 este	 caso,	 esta	 de	 Tetuán.
Cada	día	es	más	seguro	salir	tras	la	#OlaDeFrío	pero	recuerda	que	seguimos	conviviendo	con
el	#COVID19	y	que	-	contactos	=	+	seguro	pic .twitter.com/Cz86qhCJ0h

—	UME	(@UMEgob)	January	17,	2021

La	UME	--compuesta	por	militares	del	Ejérc ito	de	Tierra,	la	Armada	y	el	Ejérc ito	del	Aire	especializados	en
emergencias--,	asumió	fundamentalmente	labores	de	desinfección	en	residencias	o	traslado	de	enfermos
entre	hospitales	y	de	fallec idos	a	las	morgues	provisionales	instaladas	en	la	Comunidad	de	Madrid.

También	fueron	miembros	de	la	UME	los	primeros	en	ejercer	labores	de	rastreo	de	contactos	de	positivos
en	coronavirus	en	coordinación	con	las	comunidades	autónomas,	para	dar	de	nuevo	paso	poco	a	poco	al
resto	de	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.

La	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa	 ha	 apuntado	 este	martes	 que	 este	modelo	 de	 trabajo	 conjunto	 de
todas	 las	 capacidades	 de	 las	 Fuerzas	 Armadas	 es	 el	 que	 se	 quiere	 mantener	 en	 el	 futuro,
independientemente	del	aumento	de	efectivos	de	la	UME.

Esta	unidad	nació	en	el	año	2005	como	una	fuerza	militar	conjunta	de	carácter	permanente	dentro	de	las
Fuerzas	Armadas	con	la	finalidad	de	intervenir	de	forma	rápida	en	cualquier	 lugar	del	territorio	nacional
"en	casos	de	catástrofe,	grave	riesgo,	calamidad	u	otras	necesidades	públicas".

Durante	todos	estos	años	ha	actuado	en	terremotos	como	el	de	Lorca,	inundaciones,	incendios	forestales
o grandes	nevadas.	Pero	también	se	ha	desplegado	en	el	exterior	para	ayudar	en	catástrofes	en	México,
Haití	o	Portugal.
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El Gobierno quiere que la empresa "estratégica" del motor ITP vuelva a ser
española

Martes,  9 de marzo de 2021
Madrid, 9 mar (EFE).- La secretaria de Estado
de Defensa, Esperanza Casteleiro, ha
afirmado que la "solución que se le quiere
dar" a la venta de la compañía de motores
ITP Aero por parte de Rolls Royce es que
vuelva a ser "una empresa española", ya que
la considera "estratégica". Así lo ha dicho este
martes en un desayuno del Club Diálogos
para la Democracia preguntada por el
proceso de venta por parte de Rolls Royce

de su participación mayoritaria en ITP Aero, con base en el País Vasco y que fue comprada por la compañía
británica en 2016 a la española Sener. La compañía de motores y componentes aeronáuticos es, según
Casteleiro, "de interés para España" y el Gobierno quiere que "sea una empresa española" dado que tiene
carácter estratégico. En este sentido, ha recordado que ITP Aero, dedicada a fabricar motores aeronáuticos,
participa "de lleno" en el programa de nuevo avión de combate europeo FCAS que desarrollan España,
Alemania y Francia. "Esa es la solución que se le quiere dar, está ahora mismo en ese trayecto y así se
culminará, por lo menos esa es nuestra intención", ha dicho sobre la posibilidad de que ITP Aero vuelva a ser
española. Fundada en 1989 y con base en Zamudio, Vizcaya, ITP Aero es, según su página web, la novena
compañía de motores y componentes aeronáuticos del mundo, con 4.000 empleados y una facturación en
2019 de 983 millones de euros. Un 75 % de su actividad se dedica al ámbito civil, un 14 % a la defensa y un
11 % a soporte en servicios. En 2019, la multinacional española Indra, participada por la Sociedad Estatal de
Participaciones Industriales (SEPI), negoció con Rolls Royce la compra de una participación de control en
ITP, pero dichas negociaciones se rompieron.
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Abril-Martorell	(Indra)	destaca	el	papel	de	la	industria	de
defensa	para	impulsar	la	productividad

MADRID	Actualizado:09/03/2021	11:54h	Guardar

El	 presidente	 de	 Indra,	 Fernando	 Abril-Martorell,	 ha	 destacado	 que	 la	 industria	 española	 de	 Defensa
podría	tener	un	papel	central	en	la	evolución	de	la	economía	nacional	hacia	un	modelo	de	mayor	valor	y
productividad,	impulsado	por	la	digitalizac ión	y	la	reindustrializac ión.	Dicha	industria	«tiene	el	potencial
de	 hacer	 una	 gran	 contribución	 a	 la	 reconstrucción	 de	 nuestra	 economía	 y	 a	 una	 estrategia	 de
reindustrializac ión	 de	 España,	 que	 se	 acabaría	 traduciendo	 en	 más	 valor,	 más	 I+D	 y	 más	 empleos	 de
calidad,	y	en	Indra	trabajamos	con	esta	ambic ión	y	con	estos	objetivos»,	ha	afirmado	en	su	intervención
en	un	acto	del	Club	Diálogos	por	la	Democracia,	que	ha	contado	con	la	presencia	de	secretaria	de	Estado
de	Defensa,	Esperanza	Casteleiro.

La	 industria	de	Defensa	 tiene	mucho	que	aportar	en	esta	estrategia	de	 reindustrializac ión,	ha	señalado
Abril-Martorell,	 ya	 que	 es	 un	 sector	 eminentemente	 tecnológico,	 intensivo	 en	 I+D,	 con	 alta	 capacidad
tractora,	elevados	índices	de	exportación	y	un	importante	generador	de	empleo	de	alta	cualificación,	 con
énfasis	en	las	formaciones	técnicas	o	STEM,	las	más	solic itadas	en	Europa.

La	suma	de	estos	factores	«explica	su	efecto	multiplicador	en	la	actividad	económica	nacional:	cada	euro
invertido	en	Defensa	genera	2,5	euros	en	el	conjunto	de	la	economía»,	ha	ejemplificado.

El	 esfuerzo	 innovador	 y	 la	 capacidad	 tractora	 de	 esta	 industria	 son	 especialmente	 relevantes	 por	 el
carácter	 dual	 de	 las	 tecnologías	de	Defensa	 y	Seguridad,	 que	provoca	que	el	 I+D	en	Defensa	actúe	de
punta	 de	 lanza	 para	 el	 desarrollo	 de	 tecnologías	 que	 luego	 encuentran	 aplicación	 en	 el	 ámbito	 c ivil,
como	el	tráfico	aéreo	o	las	telecomunicaciones,	ha	destacado.

La	industria	de	Defensa	española	presenta	además	unos	altos	índices	de	exportación,	cercanos	al	80%	de
las	ventas,	lo	que	sitúa	a	España	como	el	séptimo	país	exportador	en	Defensa,	y	da	buena	muestra	de	su
competitividad	a	nivel	global.

El	presidente	de	Indra	ha	destacado	el	«apreciable»	esfuerzo	inversor	que	el	Gobierno	español	y	la	Unión
Europea	están	 impulsando	en	el	ámbito	de	Defensa	y	ha	señalado	que	«solo	con	una	 industria	nacional
fuerte	 podremos	preservar	 nuestra	 soberanía	 tecnológica	 y	 optar	 a	 una	posic ión	 relevante	 en	 el	marco
europeo	de	Defensa,	nuestro	mercado	natural	y	hacia	donde	nos	encaminamos».

Nuevo	sistema	aéreo	de	combate

En	esta	línea,	ha	apuntado	la	partic ipación	de	España	en	el	programa	NGWS/FCAS ,	el	nuevo	sistema	aéreo
de	 combate	 europeo,	 junto	 con	 Francia	 y	 Alemania,	 sobre	 el	 que	 a	 su	 juic io	 «constituye	 la	 mejor
oportunidad	 de	 transformación	 y	 sofisticación	 de	 la	 industria	 nacional	 de	 Defensa	 en	 las	 próximas
décadas	 y	 un	 reto	 tecnológico	 e	 industrial	 sin	 precedentes	 para	 nuestro	 país	 y	 para	 la	 industria
española».

Dicho	 programa,	 que	 constituye	 un	 sistema	 de	 sistemas,	 con	 un	 componente	 tecnológico	 y	 digital
totalmente	 transformacional,	 es	 uno	 de	 los	 programas	 europeos	 más	 ambic iosos,	 con	 una	 elevada
inversión	prevista	en	I+D	hasta	2030	y	más	allá	de	esa	fecha.

«En	 Indra,	en	nuestro	papel	de	coordinador	nacional,	 trabajamos	para	que	toda	 la	 industria	española	se
vea	 representada	 y	 pueda	 desarrollar	 todo	 su	 potencial,	 porque	 no	 se	 trata	 simplemente	 de	 conseguir
nuestra	cuota	de	'carga	de	trabajo',	sino	de	conseguir	desarrollar	en	España	la	actividad	de	mayor	valor
añadido	con	contenido	tecnológico	y	digital,	ya	que	ahí	es	donde	está	el	crec imiento,	la	innovación	y	los
empleos	de	mayor	calidad	y	mayor	proyección»,	ha	apuntado	Abril-Martorell.

El	presidente	de	Indra	también	ha	afirmado	que	Europa	se	va	convirtiendo	en	el	nuevo	terreno	de	juego	en
el	que	se	desarrollan	 los	grandes	programas	 tractores,	como	el	FCAS ,	y	ha	destacado	que	 la	puesta	en
marcha	del	Fondo	Europeo	de	Defensa	y	el	impulso	de	la	Comisión	implica	un	cambio	de	paradigma	en	la
política	europea	de	Defensa	y	aporta	cierta	estabilidad	en	las	inversiones,	algo	c lave	para	este	sector.

«La	industria	española	se	juega	su	relevancia	futura	en	que	seamos	capaces	de	tener	un	rol	significativo
en	 los	 programas	 tractores	 europeos,	 y	 eso	 requiere	 que	 España	 como	 Estado	 lidere,	 invierta	 y	 aporte
recursos	en	 los	grandes	programas	europeos.	 Y	que	 la	 industria	 española	 sepa	estar	 a	 la	 altura	 y	dé	 la
respuesta	adecuada	a	este	reto»,	ha	concluido.

Ver	los	comentarios
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Defensa opta a fondos de UE con 250 proyectos de innovación y
medioambiente

Martes,  9 de marzo de 2021
Madrid, 9 mar (EFE).- El Ministerio de
Defensa ha optado a los fondos europeos con
250 proyectos de digitalización, tecnología,
innovación y eficiencia energética, según ha
informado la secretaria de Estado de
Defensa, Esperanza Casteleiro, para quien
de salir adelante esta financiación supondría
un "balón de oxígeno". Casteleiro ha dado
algunos datos, en su participación este
martes en un desayuno del Club Diálogos

para la Democracia, de la "gran propuesta" que Defensa ha elaborado para conseguir financiación de los
Fondos Europeos de Recuperación y Resiliencia, para la que se ha movilizado a todos los ejércitos y
departamentos del ministerio. Se trata, ha dicho, de proyectos de "carácter transversal" y que tienen una
implantación en gran parte del territorio nacional, de los cuales 5 del ámbito de la digitalización ya están
aprobados y otros 250 son "susceptibles de ser elegidos" para ser financiados por los fondos europeos. De
ellos, 21 son "grandes proyectos con impacto en áreas geográficas que generarán empleo a gran escala y
con un fuerte componente I+D+i", ha dicho Casteleiro, y otros 61 del área de la transformación digital por
valor de 5.500 millones para modernizar el Ministerio de Defensa. Alrededor de 140 proyectos más se centran
en la eficiencia energética de instalaciones de Defensa y otros 20 son de movilidad sostenible, para aproximar
al ministerio al objetivo "cero emisiones". Según la secretaria de Estado, estos proyectos tecnológicos, de
digitalización y medio ambiente "encajan en el objetivo de aplicación de estos fondos" de la UE, de los que
Defensa recibirá seguro 25 millones, ampliables a 50, para temas de digitalización como el resto de ministerios.
Casteleiro ha destacado también la importancia de la industria de Defensa y la tecnología que desarrolla.
Actualmente, ha dicho, este sector factura del orden de 6.000 millones de euros anuales en España, un 100 %
más que en 2011, y el 80 % de la facturación se materializa en exportaciones. Según la secretaria de Estado,
las empresas que pertenecen a la industria de defensa generan 22.500 empleos directos en actividades
relacionadas con la seguridad y 30.000 más indirectos o inducidos. En el turno de preguntas del desayuno,
inquirida por el acuerdo militar con el Reino Unido tras el brexit, Casteleiro ha dicho que aún no se ha abordado
pero que "tiene que hacerse" y que hasta entonces ambos países seguirán colaborando y coordinándose.
También ha hablado de la participación de España, junto con Alemania y Francia, en el sistema de avión de
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combate FCAS, que ha dicho que progresa adecuadamente. "Es un programa de Estado que va a adelante
con España formando parte", ha asegurado para añadir que tampoco se puede descartar que otros países
se añadan al proyecto en un futuro. También está cumpliendo sus "hitos" el proyecto de la nueva fragata F110
de Navantia, tanto en la parte del diseño como en la contractual. "Es el buque de mayor interés en este
momento desde el punto de vista mundial", ha dicho Casteleiro, y ha informado de que el año próximo ya se
empezará su construcción.
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“Cada	euro	invertido	en	Defensa	genera	2,5	en	el	conjunto	de
la	economía”

La	industria	española	de	Defensa	“tiene	el	potencial	de	hacer	una	gran	contribución	a	la	reconstrucción
de	nuestra	economía	y	a	una	estrategia	de	reindustrializac ión	de	España,	que	se	acabaría	traduciendo	en
más	 valor,	 más	 I+D	 y	 más	 empleos	 de	 calidad,	 y	 en	 Indra	 trabajamos	 con	 esta	 ambic ión	 y	 con	 estos
objetivos”,	ha	afirmado	hoy	el	presidente	de	la	compañía,	Fernando	Abril-Martorell,	en	su	intervención	en
un	acto	del	Club	Diálogos	por	la	Democracia,	que	ha	contado	con	la	presencia	de	secretaría	de	Estado	de
Defensa,	Esperanza	Casteleiro.

La	 industria	 de	Defensa	 tiene	mucho	 que	 aportar	 en	 la	 reindustrializac ión	 de	 nuestro	 país,	 ha	 insistido
Abril-Martorell,	 porque	 es	 un	 sector	 eminentemente	 tecnológico,	 intensivo	 en	 I+D,	 con	 alta	 capacidad
tractora,	con	elevados	índices	de	exportación	y	un	importante	generador	de	empleo	de	alta	cualificac ión,
y	 que	 hace	 énfasis	 en	 las	 formaciones	 técnicas	 o	 STEM,	 las	más	 solic itadas	 en	 Europa,	 informa	 Ep.	 La
suma	de	estos	 factores	 “explica	 su	efecto	multiplicador	en	 la	actividad	económica	nacional:	 cada	euro
invertido	en	Defensa	genera	2,5	euros	en	el	conjunto	de	la	economía”,	ha	ejemplificado.

El	 esfuerzo	 innovador	 y	 la	 capacidad	 tractora	 de	 esta	 industria	 son	 especialmente	 relevantes	 por	 el
carácter	 dual	 de	 las	 tecnologías	de	Defensa	 y	Seguridad,	 que	provoca	que	el	 I+D	en	Defensa	actúe	de
punta	de	lanza	para	el	desarrollo	de	tecnologías	que	luego	encuentran	aplicación	en	el	ámbito	c ivil	como
el	 tráfico	 aéreo	 o	 las	 telecomunicaciones,	 ha	 destacado.	 La	 industria	 de	 Defensa	 española	 presenta
además	unos	altos	índices	de	exportación,	cercanos	al	80%	de	las	ventas,	lo	que	sitúa	a	España	como	el
séptimo	país	exportador	en	Defensa,	y	da	buena	muestra	de	su	competitividad	a	nivel	global.

El	presidente	de	Indra	ha	destacado	el	“apreciable”	esfuerzo	inversor	que	el	Gobierno	español	y	la	Unión
Europea	están	impulsando	en	el	ámbito	de	este	sector	y	ha	señalado	que	“solo	con	una	industria	nacional
fuerte	 podremos	preservar	 nuestra	 soberanía	 tecnológica	 y	 optar	 a	 una	posic ión	 relevante	 en	 el	marco
europeo	de	Defensa,	nuestro	mercado	natural	y	hacia	donde	nos	encaminamos”.

Programa	NGWS/FCAS

En	esta	línea,	ha	apuntado	la	partic ipación	de	España	en	el	programa	NGWS/FCAS ,	el	nuevo	sistema	aéreo
de	 combate	 europeo,	 junto	 con	 Francia	 y	 Alemania,	 sobre	 el	 que	 a	 su	 juic io	 “constituye	 la	 mejor
oportunidad	 de	 transformación	 y	 sofisticación	 de	 la	 industria	 nacional	 de	 Defensa	 en	 las	 próximas
décadas	 y	 un	 reto	 tecnológico	 e	 industrial	 sin	 precedentes	 para	 nuestro	 país	 y	 para	 la	 industria
española”.

Dicho	 programa,	 que	 constituye	 un	 sistema	 de	 sistemas,	 con	 un	 componente	 tecnológico	 y	 digital
totalmente	 transformacional,	 es	 uno	 de	 los	 programas	 europeos	 más	 ambiciosos,	 con	 una	 elevada
inversión	prevista	en	I+D	hasta	2030	y	más	allá	de	esa	fecha.

“En	 Indra,	en	nuestro	papel	de	coordinador	nacional,	 trabajamos	para	que	toda	 la	 industria	española	se
vea	 representada	 y	 pueda	 desarrollar	 todo	 su	 potencial,	 porque	 no	 se	 trata	 simplemente	 de	 conseguir
nuestra	cuota	de	‘carga	de	trabajo’,	sino	de	conseguir	desarrollar	en	España	la	actividad	de	mayor	valor
añadido	con	contenido	tecnológico	y	digital,	ya	que	ahí	es	donde	está	el	crec imiento,	la	innovación	y	los
empleos	de	mayor	calidad	y	mayor	proyección”,	ha	apuntado	Abril-Martorell.

El	presidente	de	Indra	también	ha	afirmado	que	Europa	se	va	convirtiendo	en	el	nuevo	terreno	de	juego	en
el	que	se	desarrollan	 los	grandes	programas	 tractores,	como	el	FCAS ,	y	ha	destacado	que	 la	puesta	en
marcha	del	Fondo	Europeo	de	Defensa	y	el	impulso	de	la	Comisión	implica	un	cambio	de	paradigma	en	la
política	europea	de	Defensa	y	aporta	c ierta	estabilidad	en	las	inversiones,	algo	c lave	para	este	sector.

“La	industria	española	se	juega	su	relevancia	futura	en	que	seamos	capaces	de	tener	un	rol	significativo
en	 los	 programas	 tractores	 europeos,	 y	 eso	 requiere	 que	 España	 como	 Estado	 lidere,	 invierta	 y	 aporte
recursos	en	 los	grandes	programas	europeos.	 Y	que	 la	 industria	 española	 sepa	estar	 a	 la	 altura	 y	dé	 la
respuesta	adecuada	a	este	reto”,	ha	concluido.
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El	extraño	síndrome	que	tienen	algunos	niños	un	mes	después
de	haber	pasado	el	coronavirus

LA	 VACUNACIÓN,	 LA	 MEJOR	 HERRAMIENTA	 DE	 SALUD	 PÚBLICA	 PARA
EVITAR	COMPLICACIONES	DE	LA	DIABETES

Aumentar	 la	 sensibilizac ión	y	 la	 concienciac ión	sobre	 la	 importancia	de
la	 vacunación,	 en	 general,	 y	 de	 la	 gripe,	 en	 particular.	 Estos	 son	 los
princ ipales	 objetivos	 de	 la	 campaña	 lanzada	 hoy	 por	 la	 Federación
Española	 de	 Diabetes	 (FEDE),	 sobre	 la	 vacunación,	 al	 ser	 una	 de	 las
princ ipales	 medidas	 de	 salud	 pública.	 Y	 es	 que,	 tal	 y	 como	 ponen	 de
manifiesto	 los	 últimos	 datos	 de	 la	 Organización	 Mundial	 de	 la	 Salud
(OMS),	las	vacunas	salvan	entre	2	y	3	millones	vidas	al	año.

Esta	 campaña,	 que	 cuenta	 con	 el	 apoyo	 de	 Sanofi	 y	 GSK,	 ha	 puesto	 sobre	 la	 mesa,	 durante	 su
presentación	en	 rueda	de	prensa,	 los	datos	de	cobertura	de	vacunación	durante	esta	temporada	2020	-
2021,	 en	 la	 que	 el	Ministerio	 de	 Sanidad	 se	 había	 fijado	 el	 objetivo	 de	 superar	 el	 75%	de	 las	 personas
vacunadas	en	mayores	de	65	años,	atendiendo	a	los	criterios	de	la	OMS.	S in	embargo,	en	España	no	se	ha
alcanzado	dicha	cobertura	en	este	grupo	de	riesgo	y,	en	estos	momentos,	se	encuentra	en	el	68,2%.		Por
otro	lado,	un	73,9%	de	los	profesionales	sanitarios	han	rec ibido	la	vacuna	y	un	19,4%	de	personas	entre
18	y	64	años,	resultando	vacunada	contra	el	virus	de	la	gripe	un	27,1%	del	total	de	la	poblac ión.

A	pesar	de	esto,	los	datos	disponibles	hasta	el	momento	sobre	las	dosis	suministradas	de	vacunas	contra
la	gripe	 indican	que	 la	cobertura	ha	aumentado	con	 respecto	a	 la	anterior	campaña	de	2019-2020	y,	al
mismo	tiempo,	se	ha	observado	una	disminución	de	la	inc idencia	generalizada	de	la	c irculac ión	de	virus
gripales	 no	 sólo	 en	 España,	 sino	 también	 a	 nivel	 mundial,	 debido	 al	 mantenimiento	 de	 las	 medidas
higiénico-sanitarias	de	la	COVID-19	de	distanciamiento	social	y	uso	de	la	mascarilla.

Por	 lo	que	se	 refiere	a	 la	diabetes	en	particular,	 la	vacunación	evita	otras	complicaciones	propias	de	la
patología,	 ya	 que	 provoca	 que	 no	 se	 pueda	 controlar	 adecuadamente	 la	 patología.	 Además,	 a	 nivel
general,	 las	 vacunas	 son	 una	 las	 princ ipales	 herramientas	 de	 prevención	 disponibles	 hoy	 en	 día	 para
evitar	el	desarrollo	de	enfermedades	infecciosas	como	la	gripe.

En	este	sentido,	el	doctor	Ángel	Gil,	catedrático	de	Medic ina	Preventiva	y	Salud	Pública	de	la	Universidad
Rey	Juan	Carlos	de	Madrid	(URJC),	ha	destacado	que	“es	muy	positivo	el	nivel	de	concienciación	de	este
año	entre	el	personal	sanitario,	viéndose	un	considerable	aumento	de	las	tasas	de	vacunación	antigripal
en	este	colectivo.	Esta	campaña	se	ha	conseguido	que	el	impacto	de	la	gripe	esté	siendo	mínimo,	por	no
decir	 casi	 inexistente,	 debido	 tanto	 al	 aumento	 del	 porcentaje	 de	 vacunas	 suministradas	 como	 por	 las
medidas	higiénicas	que	estamos	adoptando”.

Por	su	parte,	el	doctor	Luis	Ignacio	Alcorta,	vocal	de	Innovación	de	la	Asociac ión	Española	de	Vacunología
(AEV),	 ha	 querido	 recordar	 que	 “las	 vacunas	 son	 extremadamente	 seguras	 y	 eficaces	 para	 evitar
enfermedades	que	pueden	ser	mortales	y	/	o	incapacitantes	para	muchas	personas	que	pertenecen	a	un
grupo	 de	 riesgo,	 como	 es	 el	 caso	 de	 los	 pacientes	 con	 diabetes.	 S in	 duda,	 son	 una	 de	 las	 mejores
herramientas	 disponibles	 para	 prevenir	 complicaciones	 y	 prevenir	 diferentes	 enfermedades	 infecciosas
como	el	herpes	zoster	o	la	neumocócica”.

SE	VACUNA	EL	JEFE	DEL	ESTADO	EN	ITALIA

El	jefe	del	Estado	italiano,	Sergio	Mattarella,	ha	rec ibido	hoy	la	primera	dosis	de	la	vacuna	contra	la	covid-
19	 en	 el	 hospital	 de	 enfermedades	 infecciosas	 Spallanzani	 de	 Roma,	 informó	 la	 Presidencia.	 "El
presidente	 de	 la	 República,	 Sergio	Mattarella,	 al	 estar	 en	marcha	en	Roma	 la	 campaña	de	vacunación
para	los	nacidos	en	los	años	1941	y	antes,	ha	sido	sometido	esta	mañana	a	la	vacunación	anticovid	en	el
Instituto	Spallanzani",	se	lee	en	un	escueto	comunicado.

"Vacunarse	es	una	elección	de	responsabilidad,	un	deber	 (...)	Ante	una	enfermedad	 tan	contagiosa,	que
provoca	 tantas	 muertes,	 es	 necesario	 proteger	 la	 salud	 y	 es	 necesario	 proteger	 la	 de	 los	 demás,
familiares,	 amigos,	 compañeros",	 dijo	 Mattarella,	 que	 cumplirá	 80	 años	 en	 julio	 próximo,	 en	 el	 último
mensaje	de	fin	de	año.

A	día	de	hoy,	según	los	últimos	datos	ofic iales,	en	Italia	se	han	distribuido	5.587.592	dosis,	lo	que	supone
el	 77,5	 %	 del	 total	 las	 rec ibidas	 y	 1.697.225	 personas	 están	 inmunizadas	 al	 rec ibir	 las	 dos	 que	 son
necesarias.	A	la	campaña	se	une	el	Ejérc ito,	quien	comenzará	a	distribuir	entre	las	regiones	las	684.000
dosis	 de	Astrazeneca	 llegadas	 anoche	 al	 aeropuerto	militar	 de	 Pratica	 di	Mare	 (Roma)	 en	 coinc idencia
con	 la	 vía	 libre	dada	por	 las	 autoridades	 sanitarias	para	el	 uso	de	esta	 vacuna	para	 los	mayores	de	65
años.	

La	 vacunación	 del	 jefe	 del	 Estado	 se	 produce	 sólo	 horas	 después	 de	 que	 Italia	 superase	 la	 c ifra	 de	 los
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100.000	muertos	por	el	coronavirus,	a	 la	que	se	refirió	este	 lunes	el	primer	ministro,	Mario	Draghi,	en	su
primera	intervención	pública	tras	el	discurso	de	investidura,	el	pasado	18	de	febrero.

EL	GOBIERNO	AVANZA	EN	QUÉ	MOMENTO	SE	PODRÁN	REABRIR	LOS	DESTINOS	TURÍSTICOS

La	ministra	de	 Industria,	Comercio	y	Turismo,	Reyes	Maroto,	ha	destacado	este	martes	"las	perspectivas
optimistas"	que	manejan	para	el	sector	turístico	desde	el	Gobierno	central	de	cara	al	verano	teniendo	en
cuenta	el	avance	de	la	vacunación	sobre	el	coronavirus,	que	podría	llegar	al	70%	a	finales	de	verano.

Así	lo	ha	señalado	en	una	entrevista	en	Canal	Sur	Radio,	una	vez 	que	ha	apuntado	que	la	Semana	Santa
hay	que	mirarlo	con	"prudencia"	 ante	 los	 datos	de	 inc idencia	de	 la	 pandemia	y	 con	 la	 aprobación	este
miércoles	de	un	plan	en	el	Consejo	Interterritorial	de	Salud	para	"seguir	avanzando	en	la	contención	del
virus".

"Ahora	hay	un	elemento	distinto,	la	vacuna,	y	en	abril	vamos	a	recibir	cinco	millones	de	dosis",	ha	insistido
Maroto,	que	se	unen	a	la	aprobación	"en	cuestión	de	días"	de	la	vacuna	de	Johnson	&	Johnson,	que	"nos	va
a	dar	una	escala	muy	importante	porque	solo	necesita	una	dosis".

	 "Cuando	 tengamos	 ese	 porcentaje	 de	 vacunación	 en	 primavera	 (70%),	 estaremos	 en	 condic iones	 de
empezar	a	reabrir	nuestros	destinos	en	línea	con	lo	que	estamos	trabajando	en	la	Unión	Europea	(UE)",	ha
asegurado.

Vuelven	los	viajes	del	Imserso

Preguntada	 sobre	 el	 programa	 de	 viajes	 del	 Imserso,	 la	 ministra	 ha	 señalado	 que,	 normalmente,	 se
comercializa	 en	 septiembre	para	 empezar	 a	 viajar	 en	 octubre	 y	 ha	 afirmado	que	 va	 a	 intentar	 "inc luso
acelerar	 los	 trámites	 para	 reactivar	 la	 demanda	 tan	 importante	 de	 un	 colectivo	 que	 va	 a	 estar	 en	 su
mayoría	vacunados".

"Nuestros	mayores	son	los	más	afectados	por	la	pandemia,	no	sólo	desde	el	punto	de	vista	sanitario,	sino
también	 desde	 el	 punto	 de	 vista	 emocional.	 Tengo	 padres	 mayores	 y	 están	 deseando	 recuperar	 una
rutina",	ha	concluido.

28 / 81



Martes,	09	de	marzo	de	2021	11:23

Moncloa.com
	www.moncloa.com/2021/03/09/defensa-inc  rementara-ume-presupuesto/

Defensa	incrementará	el	número	de	efectivos	de	la	UME	y	su
presupuesto

El	 Ministerio	 de	 Defensa	 tiene	 previsto	 aumentar	 tanto	 el	 número	 de
militares	 que	 forman	 parte	 de	 la	 Unidad	Miltiar	 de	 Emergencias	 (UME)
como	 su	 presupuesto,	 según	 ha	 revelado	 este	 martes	 la	 secretaria	 de
Estado	del	Departamento,	Esperanza	Casteleiro.

La	UME	 ha	 jugado	 un	 papel	 c lave	 durante	 el	 último	 año	 como	 punta	 de
lanza	de	las	Fuerzas	Armadas	para	hacer	frente	al	avance	de	la	pandemia
y	 también	 fue	 referente	a	princ ipios	de	este	2021	en	 la	 lucha	contra	 las
consecuencias	provocadas	por	la	borrasca	‘Filomena’.

Todo	ello	ha	llevado	al	Ministerio	de	Defensa	a	decidir	un	aumento	de	los
3.500	efectivos	con	los	que	cuenta	en	la	actualidad	y,	con	ello,	de	su	presupuesto,	según	ha	detallado	la
‘número	 dos’	 del	 Ministerio	 en	 un	 encuentro	 informativo	 organizado	 por	 el	 ‘Club	 Diálogos	 para	 la
Democracia’.

En	la	lucha	contra	el	Covid-19,	efectivos	de	la	UME	fueron	los	primeros	en	salir	a	las	calles	el	mismo	día
en	 el	 que	 el	 Gobierno	 decretó	 el	 estado	 de	 alarma	 hace	 un	 año.	 Al	 princ ipio	 fueron	 unas	 decenas	 de
medios	de	 la	Unidad	Militar	de	Emergencias	 (UME)	 los	que	se	volcaron	en	esta	 tarea,	aunque	pronto	se
sumaron	efectivos	de	todas	las	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.

La	UME	–compuesta	por	militares	del	Ejérc ito	de	Tierra,	la	Armada	y	el	Ejérc ito	del	Aire	especializados	en
emergencias–,	asumió	fundamentalmente	labores	de	desinfección	en	residencias	o	traslado	de	enfermos
entre	hospitales	y	de	fallec idos	a	las	morgues	provisionales	instaladas	en	la	Comunidad	de	Madrid.

También	fueron	miembros	de	la	UME	los	primeros	en	ejercer	labores	de	rastreo	de	contactos	de	positivos
en	coronavirus	en	coordinación	con	las	comunidades	autónomas,	para	dar	de	nuevo	paso	poco	a	poco	al
resto	de	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.

La	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa	 ha	 apuntado	 este	martes	 que	 este	modelo	 de	 trabajo	 conjunto	 de
todas	 las	 capacidades	 de	 las	 Fuerzas	 Armadas	 es	 el	 que	 se	 quiere	 mantener	 en	 el	 futuro,
independientemente	del	aumento	de	efectivos	de	la	UME.

Esta	unidad	nació	en	el	año	2005	como	una	fuerza	militar	conjunta	de	carácter	permanente	dentro	de	las
Fuerzas	Armadas	con	la	finalidad	de	intervenir	de	forma	rápida	en	cualquier	 lugar	del	territorio	nacional
“en	casos	de	catástrofe,	grave	riesgo,	calamidad	u	otras	necesidades	públicas”.

Durante	todos	estos	años	ha	actuado	en	terremotos	como	el	de	Lorca,	inundaciones,	incendios	forestales
o grandes	nevadas.	Pero	también	se	ha	desplegado	en	el	exterior	para	ayudar	en	catástrofes	en	México,
Haití	o	Portugal.
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Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos	para	ser	financiados	con	los	fondos	europeos

MADRID,	9	(EUROPA	PRESS)

El	 Ministerio	 de	 Defensa	 ha	 preparado	más	 de	 250	 proyectos	 relac ionados	 con	 la
innovación,	 la	 tecnología	 o	 el	medio	 ambiente	 que	 aspira	 a	 que	 sean	 financiados
con	cargo	a	los	fondos	europeos	de	recuperación,	que	en	parte	gestionan	las	comunidades	autónomas.

Los	Presupuestos	Generales	del	Estado	(PGE)	asignan	al	Ministerio	de	Defensa	un	total	de	25	millones	de
euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del	 Mecanismo	 de	 Recuperación	 y	 Resiliencia	 de	 la	 UE,	 que	 el
Departamento	 dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de	 información	 y
comunicaciones	para	la	transformación	digital	y	la	seguridad	de	la	información	del	Ministerio.

El	vídeo	del	día
¿Cómo	ha	cambiado	la	vida	un	año	después	de	la	pandemia?

Pero	 además,	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 ha	 desvelado	 este	 martes	 su
decisión	de	ser	 "activos"	y	ofrecer	a	otros	departamentos	de	 la	Administrac ión	General	del	Estado	y	 las
comunidades	autónomas	 las	"grandes	posibilidades"	de	Defensa	para	generar	proyectos	que	encajen	en
ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.

En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 'Club	Diálogos	para	 la	Democracia',	 ha	detallado	que	 se
trata	de	proyectos	"de	carácter	transversal",	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.

En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 "ser
elegidos":	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.

En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
"hitos"	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.

ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE

Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 "más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo".	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.

Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	'Concepto	de	empleo'
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.

El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.

Tanto	 la	 secretaria	 de	 Estado	 como	 representantes	 de	 la	 industria	 de	 la	 defensa	 han	 insistido	 en	 esta
necesidad	 de	 trabajar	 de	 la	 mano	 para	 compartir	 necesidades.	 En	 el	 encuentro	 han	 partic ipado
representantes	de	Hisdesat,	Indra,	Navantia	y	Tecnobit.

30 / 81



Cronica Vasca
https://www.cronicavasca.com/empresas/gobierno-exigira-nuevo-dueno-itp-sea-empresa-espanola_455580_102.html

Mar,  9 de mar de 2021 13:59

El Gobierno exigirá que el nuevo dueño de ITP sea una empresa española

Martes,  9 de marzo de 2021
El Gobierno de España ha dado un paso más
en su posición sobre la venta de ITP Aero y
ya ha señalado claramente que quiere que la
compañía que Rolls Royce ha puesto en
venta "vuelva a ser de una empresa
española". Así lo ha anunciado esta mañana
la secretaria de Estado de Defensa,
Esperanza Casteleiro, quien ha afirmado que
la "solución que se le quiere dar" a la venta
de la compañía pasa por que vuelva a ser

propiedad de "una empresa española", dado su papel "estratégico" para Defensa y su participación en
proyectos de aviación militar. Rolls Royce mantiene contactos con el Gobierno de España en los que había
comenzado a informar de este proceso de venta.  La posición Defensa es fundamental, dado que la operación,
en última instancia, requiere la aprobación del  Gobierno de España , a propuesta del  Ministerio de Defensa  y
previo informe de la Junta de Inversiones Exteriores. Fuentes del ministerio han confirmado también los
contactos con  Rolls Royce  y el arranque de las primeras negociaciones. Recuerdan que la propietaria británica
es consciente del plácet del  Gobierno central  para la venta porque quedó así recogido como una de las
cláusulas cuando compró  ITP  en 2017. Rolls Royce está en contacto con la Administración del Estado para
informar sobre el proceso de venta de la aeronáutica vasca. La compañía británica  anunció el año pasado
que se veía obligada a vender  ITP  para hacer frente a unas pérdidas de 5.900 millones de euros y a una
reorganización de su estructura, un anuncio que se ha encontrado con varios candidatos para intentar obtener
unos 2.000 millones de euros por ITP.  Al menos cuatro fondos de inversión y la  alemana MTU  han mostrado
interés por hacerse con la empresa vasca levantando una expectación importante en este sector económico.
Alternativa nacional a los fondos de inversión Parece complicado que los fondos de inversión, con capital
internacional, cumplan estas condiciones marcadas por Defensa. Son, hasta ahora, los que más capacidad
de liquidez han evidenciado. También han despertado recelo en el sector por la falta de proyecto industrial
que podría suponer esta opción para ITP y por que solo trataran de buscar la rentabilidad a 5 años. En ese
sentido Rolls Roce, en declaraciones a ´Crónica Vasca, señaló que la voluntad de la compañía británica es
"asegurar" el proyecto empresarial de ITP para que sus nuevos dueños "sigan invirtiendo en su excelente
tecnología, innovación y plantilla". Estas circunstancias harían buscar a una empresa española como
posibilidad de desembolsar 2.000 millones de euros por ITP , algo que parece complejo en un sector asolado
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por la crisis de la pandemia. Indra , una empresa en la que el Estado participa a través de la Sepi, intentó
hace dos años adquirir ITP Aero  , pero las negociaciones con Rolls Royce no llegaron a acuerdo.  La secretaria
de Estado de Defensa, Esperanza Casteleiro, ha defendido abiertamente en un desayuno del Club Diálogos
para la Democracia la posición del Ejecutivo en favor de que la titularidad de la compañía sea española, yendo
un paso más en el discurso sostenido hasta ahora. Así el pasado viernes, el Secretario General de Industria,
Raúl Blanco, había señalado que ITP, por su participación en proyectos de Defensa a través de la aviación
militar tiene un carácter de "seguridad nacional" y es "estratégica para el país", por lo que insistió en que el
proceso de venta será seguido con la "máxima prioridad". 
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Indra	destaca	el	papel	clave	de	la	industria	de	defensa	para
impulsar	la	economía
Economía	Digital	

El	presidente	de	Indra,	Fernando	Abril-Martorell,	ha	señalado	a	la	industria	española	de	defensa	como	un
sector	 c lave	 para	 impulsar	 la	 economía	 española	 y	 avanz ar	 así	 a	 un	 modelo	 de	 mayor	 productividad.
“Tiene	 el	 potencial	 de	 hacer	 una	 gran	 contribución	 a	 la	 reconstrucción	 de	 nuestra	 economía	 y	 a	 una
estrategia	 de	 reindustrializ ac ión	 de	 España,	 que	 se	 acabaría	 traduciendo	 en	 más	 valor,	 más	 I+D	 y	 más
empleos	de	calidad”,	ha	afirmado.

En	 su	 intervención	 en	 un	 acto	 del	 Club	 Diálogos	 por	 la	 Democracia,	 recogido	 por	 Europa	 Press,	 el
presidente	de	la	compañía	ha	apuntado	que	la	defensa	es	un	sector	eminentemente	tecnológico	“con	alta
capacidad	 tractora,	 elevados	 índices	 de	 exportación	 y	 un	 importante	 generador	 de	 empleo	 de	 alta
cualificac ión”.

Para	Abril-Martorell,	la	suma	de	estos	factores	explica	su	efecto	multiplicador	en	la	actividad	económica
nacional,	 que	 luego	 encuentra	 su	 efecto	 aplicación	 en	 el	 ámbito	 c ivil	 como	 el	 tráfico	 aéreo	 o	 las
telecomunicaciones.	“Cada	euro	 invertido	en	Defensa	genera	2,5	euros	en	el	conjunto	de	 la	economía”,
ha	ejemplificado.

España	es	el	séptimo	país	que	exporta	más	industria	de	defensa

La	industria	de	defensa	española	presenta	unos	altos	índices	de	exportación	que	se	aproximan	al	80%	de
las	ventas.	De	esta	manera,	España	se	sitúa	como	el	séptimo	país	exportador	en	este	ámbito.	Todo	ello,
según	el	presidente	de	Indra,	es	gracias	al	“apreciable”	esfuerz o	inversor	del	Gobierno	español	y	la	Unión
Europea.

“S olo	con	una	industria	nacional	fuerte	podremos	preservar	nuestra	soberanía	tecnológica”

“S olo	con	una	industria	nacional	fuerte	podremos	preservar	nuestra	soberanía	tecnológica	y	optar	a	una
posic ión	 relevante	 en	 el	 marco	 europeo	 de	 Defensa,	 nuestro	 mercado	 natural	 y	 hacia	 donde	 nos
encaminamos”,	ha	matiz ado.

En	 este	 sentido,	 Abril-Martorell	 también	 ha	 hecho	 referencia	 la	 partic ipación	 de	 España	 en	 el	programa
NGWS/FCAS,	 el	 nuevo	 sistema	 aéreo	 de	 combate	 europeo	 que	 lleva	 a	 cabo	 junto	 a	 Francia	 y	 Alemania.
“Constituye	la	mejor	oportunidad	de
transformación	 y	 sofisticación	 de	 la	 industria	 nacional	 de	 Defensa	 en	 las	 próximas	 décadas	 y	 un	 reto
tecnológico	e	industrial	sin	precedentes	para	nuestro	país	y	para	la	industria	española”,	ha	afirmado.

“En	 Indra,	en	nuestro	papel	de	coordinador	nacional,	 trabajamos	para	que	toda	 la	 industria	española	se
vea	 representada	 y	 pueda	 desarrollar	 todo	 su	 potencial,	 porque	 no	 se	 trata	 simplemente	 de	 conseguir
nuestra	cuota	de	‘carga	de	trabajo’,	sino	de	conseguir	desarrollar	en	España	la	actividad	de	mayor	valor
añadido	con	contenido	tecnológico	y	digital,	ya	que	ahí	es	donde	está	el	crec imiento,	la	innovación	y	los
empleos	de	mayor	calidad	y	mayor	proyección”,	ha	concluido	Abril-Martorell.
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Defensa	incrementará	el	número	de	efectivos	de	la	UME	y	su
presupuesto

MADRID,	9	(EUROPA	PRESS)

El	 Ministerio	 de	 Defensa	 tiene	 previsto	 aumentar	 tanto	 el	 número	 de	 militares	 que	 forman	 parte	 de	 la
Unidad	Miltiar	de	Emergencias	(UME)	como	su	presupuesto,	según	ha	revelado	este	martes	 la	secretaria
de	Estado	del	Departamento,	Esperanza	Casteleiro.

La	UME	ha	jugado	un	papel	c lave	durante	el	último	año	como	punta	de	lanza	de	las	Fuerzas	Armadas	para
hacer	 frente	 al	 avance	 de	 la	 pandemia	 y	 también	 fue	 referente	 a	 princ ipios	 de	 este	 2021	 en	 la	 lucha
contra	las	consecuencias	provocadas	por	la	borrasca	'Filomena'.

El	vídeo	del	día
¿Cómo	ha	cambiado	la	vida	un	año	después	de	la	pandemia?

Todo	 ello	 ha	 llevado	 al	 Ministerio	 de	 Defensa	 a	 decidir	 un	 aumento	 de	 los	 3.500	 efectivos	 con	 los	 que
cuenta	en	la	actualidad	y,	con	ello,	de	su	presupuesto,	según	ha	detallado	la	'número	dos'	del	Ministerio
en	un	encuentro	informativo	organizado	por	el	'Club	Diálogos	para	la	Democracia'.

En	la	lucha	contra	el	Covid-19,	efectivos	de	la	UME	fueron	los	primeros	en	salir	a	las	calles	el	mismo	día
en	 el	 que	 el	 Gobierno	 decretó	 el	 estado	 de	 alarma	 hace	 un	 año.	 Al	 princ ipio	 fueron	 unas	 decenas	 de
medios	de	 la	Unidad	Militar	de	Emergencias	 (UME)	 los	que	se	volcaron	en	esta	 tarea,	aunque	pronto	se
sumaron	efectivos	de	todas	las	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.

La	UME	--compuesta	por	militares	del	Ejérc ito	de	Tierra,	la	Armada	y	el	Ejérc ito	del	Aire	especializados	en
emergencias--,	asumió	fundamentalmente	labores	de	desinfección	en	residencias	o	traslado	de	enfermos
entre	hospitales	y	de	fallec idos	a	las	morgues	provisionales	instaladas	en	la	Comunidad	de	Madrid.

También	fueron	miembros	de	la	UME	los	primeros	en	ejercer	labores	de	rastreo	de	contactos	de	positivos
en	coronavirus	en	coordinación	con	las	comunidades	autónomas,	para	dar	de	nuevo	paso	poco	a	poco	al
resto	de	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.

La	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa	 ha	 apuntado	 este	 martes	 que	 este	 modelo	 de	 trabajo	 conjunto	 de
todas	 las	 capacidades	 de	 las	 Fuerzas	 Armadas	 es	 el	 que	 se	 quiere	 mantener	 en	 el	 futuro,
independientemente	del	aumento	de	efectivos	de	la	UME.

Esta	unidad	nació	en	el	año	2005	como	una	fuerza	militar	conjunta	de	carácter	permanente	dentro	de	las
Fuerzas	Armadas	con	la	finalidad	de	intervenir	de	forma	rápida	en	cualquier	 lugar	del	territorio	nacional
"en	casos	de	catástrofe,	grave	riesgo,	calamidad	u	otras	necesidades	públicas".

Durante	todos	estos	años	ha	actuado	en	terremotos	como	el	de	Lorca,	inundaciones,	incendios	forestales
o grandes	nevadas.	Pero	también	se	ha	desplegado	en	el	exterior	para	ayudar	en	catástrofes	en	México,
Haití	o	Portugal.
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Abril-Martorell	(Indra)	destaca	el	papel	de	la	industria	de
defensa	para	impulsar	la	productividad
Merca2.es	

El	 presidente	 de	 Indra,	 Fernando	 Abril-Martorell,	 ha	 destacado	 que	 la
industria	 española	 de	 Defensa	 podría	 tener	 un	 papel	 central	 en	 la
evolución	 de	 la	 economía	 nacional	 hacia	 un	 modelo	 de	 mayor	 valor	 y
productividad,	impulsado	por	la	digitalizac ión	y	la	reindustrializac ión.

Dicha	 industria	 “tiene	 el	 potencial	 de	 hacer	 una	 gran	 contribución	 a	 la
reconstrucción	 de	 nuestra	 economía	 y	 a	 una	 estrategia	 de
reindustrialización	de	España,	que	se	acabaría	traduciendo	en	más	valor,
más	 I+D	 y	 más	 empleos	 de	 calidad,	 y	 en	 Indra	 trabajamos	 con	 esta
ambic ión	 y	 con	 estos	 objetivos”,	 ha	 afirmado	 en	 su	 intervención	 en	 un	 acto	 del	 Club	 Diálogos	 por	 la
Democracia,	que	ha	contado	con	la	presencia	de	secretaría	de	Estado	de	Defensa,	Esperanza	Casteleiro.

La	 industria	de	Defensa	 tiene	mucho	que	aportar	en	esta	estrategia	de	 reindustrializac ión,	ha	señalado
Abril-Martorell,	 ya	 que	 es	 un	 sector	 eminentemente	 tecnológico,	 intensivo	 en	 I+D,	 con	 alta	 capacidad
tractora,	elevados	índices	de	exportación	y	un	importante	generador	de	empleo	de	alta	cualificac ión,	con
énfasis	en	las	formaciones	técnicas	o	STEM,	las	más	solic itadas	en	Europa.

La	suma	de	estos	factores	“explica	su	efecto	multiplicador	en	la	actividad	económica	nacional:	cada	euro
invertido	en	Defensa	genera	2,5	euros	en	el	conjunto	de	la	economía”,	ha	ejemplificado.

El	 esfuerzo	 innovador	 y	 la	 capacidad	 tractora	 de	 esta	 industria	 son	 especialmente	 relevantes	 por	 el
carácter	 dual	 de	 las	 tecnologías	de	Defensa	 y	Seguridad,	 que	provoca	que	el	 I+D	en	Defensa	actúe	de
punta	de	lanza	para	el	desarrollo	de	tecnologías	que	luego	encuentran	aplicación	en	el	ámbito	c ivil	como
el	tráfico	aéreo	o	las	telecomunicaciones,	ha	destacado.

La	industria	de	Defensa	española	presenta	además	unos	altos	índices	de	exportación,	cercanos	al	80%	de
las	ventas,	lo	que	sitúa	a	España	como	el	séptimo	país	exportador	en	Defensa,	y	da	buena	muestra	de	su
competitividad	a	nivel	global.

El	presidente	de	Indra	ha	destacado	el	“apreciable”	esfuerzo	inversor	que	el	Gobierno	español	y	la	Unión
Europea	están	 impulsando	en	el	ámbito	de	Defensa	y	ha	señalado	que	“sólo	con	una	 industria	nacional
fuerte	 podremos	preservar	 nuestra	 soberanía	 tecnológica	 y	 optar	 a	 una	posic ión	 relevante	 en	 el	marco
europeo	de	Defensa,	nuestro	mercado	natural	y	hacia	donde	nos	encaminamos”.

EFECTO	TRANSFORMACIONAL	DEL	NGWS/FCAS
En	esta	línea,	ha	apuntado	la	partic ipación	de	España	en	el	programa	NGWS/FCAS ,	el	nuevo	sistema	aéreo
de	 combate	 europeo,	 junto	 con	 Francia	 y	 Alemania,	 sobre	 el	 que	 a	 su	 juic io	 “constituye	 la	 mejor
oportunidad	de
transformación	 y	 sofisticación	 de	 la	 industria	 nacional	 de	 Defensa	 en	 las	 próximas	 décadas	 y	 un	 reto
tecnológico	e	industrial	sin	precedentes	para	nuestro	país	y	para	la	industria	española”.

Dicho	 programa,	 que	 constituye	 un	 sistema	 de	 sistemas,	 con	 un	 componente	 tecnológico	 y	 digital
totalmente	 transformacional,	 es	 uno	 de	 los	 programas	 europeos	 más	 ambiciosos,	 con	 una	 elevada
inversión	prevista	en	I+D	hasta	2030	y	más	allá	de	esa	fecha.

“En	 Indra,	en	nuestro	papel	de	coordinador	nacional,	 trabajamos	para	que	toda	 la	 industria	española	se
vea	 representada	 y	 pueda	 desarrollar	 todo	 su	 potencial,	 porque	 no	 se	 trata	 simplemente	 de	 conseguir
nuestra	cuota	de	‘carga	de	trabajo’,	sino	de	conseguir	desarrollar	en	España	la	actividad	de	mayor	valor
añadido	con	contenido	tecnológico	y	digital,	ya	que	ahí	es	donde	está	el	crec imiento,	la	innovación	y	los
empleos	de	mayor	calidad	y	mayor	proyección”,	ha	apuntado	Abril-Martorell.

El	presidente	de	Indra	también	ha	afirmado	que	Europa	se	va	convirtiendo	en	el	nuevo	terreno	de	juego
en	el	que	se	desarrollan	los	grandes	programas	tractores,	como	el	FCAS ,	y	ha	destacado	que	la	puesta	en
marcha	del	Fondo	Europeo	de	Defensa	y	el	impulso	de	la	Comisión	implica	un	cambio	de	paradigma	en	la
política	europea	de	Defensa	y	aporta	c ierta	estabilidad	en	las	inversiones,	algo	c lave	para	este	sector.

“La	industria	española	se	juega	su	relevancia	futura	en	que	seamos	capaces	de	tener	un	rol	significativo
en	 los	 programas	 tractores	 europeos,	 y	 eso	 requiere	 que	 España	 como	 Estado	 lidere,	 invierta	 y	 aporte
recursos	en	 los	grandes	programas	europeos.	 Y	que	 la	 industria	 española	 sepa	estar	 a	 la	 altura	 y	dé	 la
respuesta	adecuada	a	este	reto”,	ha	concluido.
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Abril-Martorell	(Indra)	destaca	el	papel	de	la	industria	de
defensa	para	impulsar	la	productividad

El	presidente	de	Indra,	Fernando	Abril-Martorell,	ha	destacado	que	la	industria	española	de	Defensa	podría
tener	 un	 papel	 central	 en	 la	 evolución	 de	 la	 economía	 nacional	 hacia	 un	 modelo	 de	 mayor	 valor	 y
productividad,	impulsado	por	la	digitalizac ión	y	la	reindustrializac ión.

Dicha	 industria	 "tiene	 el	 potencial	 de	 hacer	 una	 gran	 contribución	 a	 la	 reconstrucción	 de	 nuestra
economía	y	a	una	estrategia	de	reindustrializac ión	de	España,	que	se	acabaría	traduciendo	en	más	valor,
más	 I+D	y	más	empleos	de	calidad,	y	en	 Indra	 trabajamos	con	esta	ambic ión	y	con	estos	objetivos",	ha
afirmado	 en	 su	 intervención	 en	 un	 acto	 del	 Club	 Diálogos	 por	 la	 Democracia,	 que	 ha	 contado	 con	 la
presencia	de	secretaría	de	Estado	de	Defensa,	Esperanza	Casteleiro.

La	 industria	de	Defensa	 tiene	mucho	que	aportar	en	esta	estrategia	de	 reindustrializac ión,	ha	señalado
Abril-Martorell,	 ya	 que	 es	 un	 sector	 eminentemente	 tecnológico,	 intensivo	 en	 I+D,	 con	 alta	 capacidad
tractora,	elevados	índices	de	exportación	y	un	importante	generador	de	empleo	de	alta	cualificac ión,	con
énfasis	en	las	formaciones	técnicas	o	STEM,	las	más	solic itadas	en	Europa.

La	suma	de	estos	factores	"explica	su	efecto	multiplicador	en	la	actividad	económica	nacional:	cada	euro
invertido	en	Defensa	genera	2,5	euros	en	el	conjunto	de	la	economía",	ha	ejemplificado.

El	 esfuerzo	 innovador	 y	 la	 capacidad	 tractora	 de	 esta	 industria	 son	 especialmente	 relevantes	 por	 el
carácter	 dual	 de	 las	 tecnologías	de	Defensa	 y	Seguridad,	 que	provoca	que	el	 I+D	en	Defensa	actúe	de
punta	de
lanza	para	el	desarrollo	de	tecnologías	que	luego	encuentran	aplicación	en	el	ámbito	c ivil	como	el	tráfico
aéreo	o	las	telecomunicaciones,	ha	destacado.

La	industria	de	Defensa	española	presenta	además	unos	altos	índices	de	exportación,	cercanos	al	80%	de
las	ventas,	lo	que	sitúa	a	España	como	el	séptimo	país	exportador	en	Defensa,	y	da	buena	muestra	de	su
competitividad	a	nivel	global.

El	presidente	de	Indra	ha	destacado	el	"apreciable"	esfuerzo	inversor	que	el	Gobierno	español	y	la	Unión
Europea	están	 impulsando	en	el	 ámbito	de	Defensa	y	ha	 señalado	que	 "sólo	 con	una	 industria	nacional
fuerte	 podremos	preservar	 nuestra	 soberanía	 tecnológica	 y	 optar	 a	 una	posic ión	 relevante	 en	 el	marco
europeo	de	Defensa,	nuestro	mercado	natural	y	hacia	donde	nos	encaminamos".

Efecto	transformacional	del	NGWS/FCAS
En	esta	línea,	ha	apuntado	la	partic ipación	de	España	en	el	programa	NGWS/FCAS ,	el	nuevo	sistema	aéreo
de	 combate	 europeo,	 junto	 con	 Francia	 y	 Alemania,	 sobre	 el	 que	 a	 su	 juic io	 "constituye	 la	 mejor
oportunidad	de
transformación	 y	 sofisticación	 de	 la	 industria	 nacional	 de	 Defensa	 en	 las	 próximas	 décadas	 y	 un	 reto
tecnológico	e	industrial	sin	precedentes	para	nuestro	país	y	para	la	industria	española".

Dicho	 programa,	 que	 constituye	 un	 sistema	 de	 sistemas,	 con	 un	 componente	 tecnológico	 y	 digital
totalmente	 transformacional,	 es	 uno	 de	 los	 programas	 europeos	 más	 ambic iosos,	 con	 una	 elevada
inversión	prevista	en	I+D	hasta	2030	y	más	allá	de	esa	fecha.

"En	 Indra,	en	nuestro	papel	de	coordinador	nacional,	 trabajamos	para	que	 toda	 la	 industria	española	se
vea	 representada	 y	 pueda	 desarrollar	 todo	 su	 potencial,	 porque	 no	 se	 trata	 simplemente	 de	 conseguir
nuestra
cuota	de	'carga	de	trabajo',	sino	de	conseguir	desarrollar	en	España	la	actividad	de	mayor	valor	añadido
con	contenido	tecnológico	y	digital,	ya	que	ahí	es	donde	está	el	crec imiento,	la	innovación	y	los	empleos
de
mayor	calidad	y	mayor	proyección",	ha	apuntado	Abril-Martorell.

El	presidente	de	Indra	también	ha	afirmado	que	Europa	se	va	convirtiendo	en	el	nuevo	terreno	de	juego	en
el	que	se	desarrollan	 los	grandes	programas	 tractores,	como	el	FCAS ,	y	ha	destacado	que	 la	puesta	en
marcha	del	Fondo	Europeo	de	Defensa	y	el	impulso	de	la	Comisión	implica	un	cambio	de	paradigma	en	la
política	europea	de	Defensa	y	aporta	c ierta	estabilidad	en	las	inversiones,	algo	c lave	para	este	sector.

"La	industria	española	se	juega	su	relevancia	futura	en	que	seamos	capaces	de	tener	un	rol	significativo
en	 los	 programas	 tractores	 europeos,	 y	 eso	 requiere	 que	 España	 como	 Estado	 lidere,	 invierta	 y	 aporte
recursos	en	 los	grandes	programas	europeos.	 Y	que	 la	 industria	 española	 sepa	estar	 a	 la	 altura	 y	dé	 la
respuesta	adecuada	a	este	reto",	ha	concluido.

36 / 81



Martes,	09	de	marzo	de	2021	11:50

Diario	de	Castilla	la	Mancha
	www.dclm.es/notic ias/113901/defensa-ofrec  e-a-las-c omunidades-autonomas-mas-de-250-proyec  tos 

Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos
Política	en	Castilla-La	Mancha	

El	Ministerio	de	Defensa	ha	preparado	más	de	250	proyectos	relac ionados	con	la	innovación,	la	tecnología
o el	medio	ambiente	que	aspira	a	que	sean	financiados	con	cargo	a	los	fondos	europeos	de	recuperación,
que	en	parte	gestionan	las	comunidades	autónomas.

Los	Presupuestos	Generales	del	Estado	(PGE)	asignan	al	Ministerio	de	Defensa	un	total	de	25	millones	de
euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del	 Mecanismo	 de	 Recuperación	 y	 Resiliencia	 de	 la	 UE,	 que	 el
Departamento	 dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de	 información	 y
comunicaciones	para	la	transformación	digital	y	la	seguridad	de	la	información	del	Ministerio.

Pero	 además,	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 ha	 desvelado	 este	 martes	 su
decisión	de	ser	 "activos"	y	ofrecer	a	otros	departamentos	de	 la	Administrac ión	General	del	Estado	y	 las
comunidades	autónomas	 las	"grandes	posibilidades"	de	Defensa	para	generar	proyectos	que	encajen	en
ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.

En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 'Club	Diálogos	para	 la	Democracia',	 ha	detallado	que	 se
trata	de	proyectos	"de	carácter	transversal",	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.

En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 "ser
elegidos":	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.

En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
"hitos"	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.

ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE

Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 "más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo".	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.

Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	'Concepto	de	empleo'
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.

El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.

Tanto	 la	 secretaria	 de	 Estado	 como	 representantes	 de	 la	 industria	 de	 la	 defensa	 han	 insistido	 en	 esta
necesidad	 de	 trabajar	 de	 la	 mano	 para	 compartir	 necesidades.	 En	 el	 encuentro	 han	 partic ipado
representantes	de	Hisdesat,	Indra,	Navantia	y	Tecnobit.

37 / 81



Martes,	09	de	marzo	de	2021	12:14

Gente	Digital
	www.gentedigital.es/oviedo/notic ia/3086386/defensa-ofrec e-a-las-c omunidades-autonomas-mas-de-250-

proyec tos-para-ser-financ  iados-c on-los-fondos-europeos/

Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos	para	ser	financiados	con	los	...

Defensa	 ofrece	 a	 las	 comunidades	 autónomas	 más	 de	 250	 proyectos
para	ser	financiados	con	los	fondos	europeos
El	Ministerio	de	Defensa	ha	preparado	más	de	250	proyectos	relac ionados	con	la	innovación,	la	tecnología
o el	medio	ambiente	que	aspira	a	que	sean	financiados	con	cargo	a	los	fondos	europeos	de	recuperación,
que	en	parte	gestionan	las	comunidades	autónomas.

09/3/2021	-	12:55

MADRID/OVIEDO,	9	(EUROPA	PRESS)
El	Ministerio	de	Defensa	ha	preparado	más	de	250	proyectos	relac ionados	con	la	innovación,	la	tecnología
o el	medio	ambiente	que	aspira	a	que	sean	financiados	con	cargo	a	los	fondos	europeos	de	recuperación,
que	en	parte	gestionan	las	comunidades	autónomas.
Los	Presupuestos	Generales	del	Estado	(PGE)	asignan	al	Ministerio	de	Defensa	un	total	de	25	millones	de
euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del	 Mecanismo	 de	 Recuperación	 y	 Resiliencia	 de	 la	 UE,	 que	 el
Departamento	 dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de	 información	 y
comunicaciones	para	la	transformación	digital	y	la	seguridad	de	la	información	del	Ministerio.
Pero	 además,	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 ha	 desvelado	 este	 martes	 su
decisión	de	ser	 "activos"	y	ofrecer	a	otros	departamentos	de	 la	Administrac ión	General	del	Estado	y	 las
comunidades	autónomas	 las	"grandes	posibilidades"	de	Defensa	para	generar	proyectos	que	encajen	en
ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.
En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 'Club	Diálogos	para	 la	Democracia',	 ha	detallado	que	 se
trata	de	proyectos	"de	carácter	transversal",	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.
En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 "ser
elegidos":	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.
En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
"hitos"	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.
ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE
Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 "más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo".	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.
Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	'Concepto	de	empleo'
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.
El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.
Tanto	 la	 secretaria	 de	 Estado	 como	 representantes	 de	 la	 industria	 de	 la	 defensa	 han	 insistido	 en	 esta
necesidad	 de	 trabajar	 de	 la	 mano	 para	 compartir	 necesidades.	 En	 el	 encuentro	 han	 partic ipado
representantes	de	Hisdesat,	Indra,	Navantia	y	Tecnobit.
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Defensa ofrece a las CCAA más de 250 proyectos para ser financiados con los
fondos europeos

Martes,  9 de marzo de 2021

El Ministerio de Defensa ha preparado más de 250 proyectos relacionados con la innovación, la tecnología
o el medio ambiente que aspira a que sean financiados con cargo a los fondos europeos de recuperación,
que en parte gestionan las comunidades autónomas.

Los Presupuestos Generales del Estado (PGE) asignan al Ministerio de Defensa un total de 25 millones de
euros con cargo a estos fondos del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia de la UE, que el Departamento
dirigido por Margarita Robles destinará a proyectos un plan de información y comunicaciones para la
transformación digital y la seguridad de la información del Ministerio.

Pero además, la secretaria de Estado de Defensa, Esperanza Casteleiro, ha desvelado este martes su decisión
de ser “activos” y ofrecer a otros departamentos de la Administración General del Estado y las comunidades
autónomas las “grandes posibilidades” de Defensa para generar proyectos que encajen en ese plan europeo
y la Agenda 2030.

En un encuentro informativo organizado por el ‘Club Diálogos para la Democracia’, ha detallado que se trata
de proyectos “de carácter transversal”, que pueden ser tractores de la economía y con posibilidades duales
para el sector civil y militar.

En concreto, ha apuntado que el Ministerio ha elaborado más de 250 proyectos susceptibles de “ser elegidos”:
21 grandes proyectos con impacto en áreas geográficas que generarán empleo a gran escala y con fuerte
componente I+D+i; 61 proyectos del área de transformación digital; más de 140 proyectos para mejorar la
eficiencia energética de las instalaciones de Defensa; y cerca de 20 proyectos de movilidad sostenible.

En este contexto, ha repasado los grandes programas de armamento que tiene el marcha el Ministerio de
Defensa, como el submarino S-80 o las fragatas F-110, que ha asegurado que van cumpliendo todos los
“hitos” previstos y su fabricación comenzará el próximo año.

ASPIRACIÓN, PRESUPUESTO ESTABLE
Casteleiro ha reconocido que Defensa aspira a contar con un escenario financiero “más estable y sostenido
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en el tiempo”. Mientras, sus objetivos son lograr una financiación compartida con otras administraciones en
los proyectos duales y potenciar las posibilidades de acceso a fondos y recursos de la UE.

Además, ha apuntado que el Ministerio aprobará en las próximas semanas el nuevo ‘Concepto de empleo’
de las Fuerzas Armadas, un documento que define el marco estratégico militar y su posible evolución.

El planeamiento militar es el que define las capacidades que necesitarán las Fuerzas Armadas para los
próximos seis años, en los que ha instado a unir la labor de la industria de defensa con las necesidades en
innovación y desarrollo del Ministerio y, además, trabajar de forma conjunto tanto a nivel nacional otros
ministerios como internacional.

Tanto la secretaria de Estado como representantes de la industria de la defensa han insistido en esta necesidad
de trabajar de la mano para compartir necesidades. En el encuentro han participado representantes de
Hisdesat, Indra, Navantia y Tecnobit.
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Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos

Los	Presupuestos	Generales	del	Estado	(PGE)	asignan	al	Ministerio	de	Defensa	un	total	de	25	millones	de
euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del	 Mecanismo	 de	 Recuperación	 y	 Resiliencia	 de	 la	 UE,	 que	 el
Departamento	 dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de	 información	 y
comunicaciones	para	la	transformación	digital	y	la	seguridad	de	la	información	del	Ministerio.

Pero	 además,	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 ha	 desvelado	 este	 martes	 su
decisión	de	ser	 "activos"	y	ofrecer	a	otros	departamentos	de	 la	Administrac ión	General	del	Estado	y	 las
comunidades	autónomas	 las	"grandes	posibilidades"	de	Defensa	para	generar	proyectos	que	encajen	en
ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.

En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 'Club	Diálogos	para	 la	Democracia',	 ha	detallado	que	 se
trata	de	proyectos	"de	carácter	transversal",	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.

En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 "ser
elegidos":	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.

En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
"hitos"	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.

ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE

Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 "más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo".	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.

Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	'Concepto	de	empleo'
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.

El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.

Tanto	 la	 secretaria	 de	 Estado	 como	 representantes	 de	 la	 industria	 de	 la	 defensa	 han	 insistido	 en	 esta
necesidad	 de	 trabajar	 de	 la	 mano	 para	 compartir	 necesidades.	 En	 el	 encuentro	 han	 partic ipado
representantes	de	Hisdesat,	Indra,	Navantia	y	Tecnobit.

Martes,	09	de	Marzo	de	2021

Fondos	Europeos

REGIÓN	|	ELDIAdigital

El	Ministerio	de	Defensa	ha	preparado	más	de	250	proyectos	relacionados	con	la	innovación,	la	tecnología
o el	medio	ambiente	que	aspira	a	que	sean	financiados	con	cargo	a	los	fondos	europeos	de	recuperación,
que	en	parte	gestionan	las	comunidades	autónomas.
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Defensa ofrece a las CCAA más de 250 proyectos para ser financiados con los
fondos europeos

Martes,  9 de marzo de 2021

El Ministerio de Defensa ha preparado más de 250 proyectos relacionados con la innovación, la tecnología
o el medio ambiente que aspira a que sean financiados con cargo a los fondos europeos de recuperación,
que en parte gestionan las comunidades autónomas.

Los Presupuestos Generales del Estado (PGE) asignan al Ministerio de Defensa un total de 25 millones de
euros con cargo a estos fondos del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia de la UE, que el Departamento
dirigido por Margarita Robles destinará a proyectos un plan de información y comunicaciones para la
transformación digital y la seguridad de la información del Ministerio.

Pero además, la secretaria de Estado de Defensa, Esperanza Casteleiro, ha desvelado este martes su decisión
de ser "activos" y ofrecer a otros departamentos de la Administración General del Estado y las comunidades
autónomas las "grandes posibilidades" de Defensa para generar proyectos que encajen en ese plan europeo
y la Agenda 2030.

DESCUBRE LA GAMA DE BMW SEMINUEVOS
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descuentos. Haz clic aquí para ver stock. BMW Premium Selection
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En un encuentro informativo organizado por el 'Club Diálogos para la Democracia', ha detallado que se trata
de proyectos "de carácter transversal", que pueden ser tractores de la economía y con posibilidades duales
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para el sector civil y militar.

En concreto, ha apuntado que el Ministerio ha elaborado más de 250 proyectos susceptibles de "ser elegidos":
21 grandes proyectos con impacto en áreas geográficas que generarán empleo a gran escala y con fuerte
componente I+D+i; 61 proyectos del área de transformación digital; más de 140 proyectos para mejorar la
eficiencia energética de las instalaciones de Defensa; y cerca de 20 proyectos de movilidad sostenible.

En este contexto, ha repasado los grandes programas de armamento que tiene el marcha el Ministerio de
Defensa, como el submarino S-80 o las fragatas F-110, que ha asegurado que van cumpliendo todos los
"hitos" previstos y su fabricación comenzará el próximo año.

ASPIRACIÓN, PRESUPUESTO ESTABLE
Casteleiro ha reconocido que Defensa aspira a contar con un escenario financiero "más estable y sostenido
en el tiempo". Mientras, sus objetivos son lograr una financiación compartida con otras administraciones en
los proyectos duales y potenciar las posibilidades de acceso a fondos y recursos de la UE.

Además, ha apuntado que el Ministerio aprobará en las próximas semanas el nuevo 'Concepto de empleo'
de las Fuerzas Armadas, un documento que define el marco estratégico militar y su posible evolución.

El planeamiento militar es el que define las capacidades que necesitarán las Fuerzas Armadas para los
próximos seis años, en los que ha instado a unir la labor de la industria de defensa con las necesidades en
innovación y desarrollo del Ministerio y, además, trabajar de forma conjunto tanto a nivel nacional otros
ministerios como internacional.

43 / 81



Noticiascyl
https://www.noticiascyl.com/t/2780524/defensa-ofrece-comunidades-autonomas-250-proyectos-financiados-fondos-europeos

Mar,  9 de mar de 2021 00:00

Tanto la secretaria de Estado como representantes de la industria de la defensa han insistido en esta necesidad
de trabajar de la mano para compartir necesidades. En el encuentro han participado representantes de
Hisdesat, Indra, Navantia y Tecnobit.
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Defensa incrementará el número de efectivos de la UME y su presupuesto

Martes,  9 de marzo de 2021

El Ministerio de Defensa tiene previsto aumentar tanto el número de militares que forman parte de la Unidad
Miltiar de Emergencias (UME) como su presupuesto, según ha revelado este martes la secretaria de Estado
del Departamento, Esperanza Casteleiro.

La UME ha jugado un papel clave durante el último año como punta de lanza de las Fuerzas Armadas para
hacer frente al avance de la pandemia y también fue referente a principios de este 2021 en la lucha contra
las consecuencias provocadas por la borrasca ‘Filomena’.

Todo ello ha llevado al Ministerio de Defensa a decidir un aumento de los 3.500 efectivos con los que cuenta
en la actualidad y, con ello, de su presupuesto, según ha detallado la ‘número dos’ del Ministerio en un
encuentro informativo organizado por el ‘Club Diálogos para la Democracia’.

En la lucha contra el Covid-19, efectivos de la UME fueron los primeros en salir a las calles el mismo día en
el que el Gobierno decretó el estado de alarma hace un año. Al principio fueron unas decenas de medios de
la Unidad Militar de Emergencias (UME) los que se volcaron en esta tarea, aunque pronto se sumaron efectivos
de todas las unidades de las Fuerzas Armadas.

La UME –compuesta por militares del Ejército de Tierra, la Armada y el Ejército del Aire especializados en
emergencias–, asumió fundamentalmente labores de desinfección en residencias o traslado de enfermos
entre hospitales y de fallecidos a las morgues provisionales instaladas en la Comunidad de Madrid.

También fueron miembros de la UME los primeros en ejercer labores de rastreo de contactos de positivos en
coronavirus en coordinación con las comunidades autónomas, para dar de nuevo paso poco a poco al resto
de unidades de las Fuerzas Armadas.

La secretaria de Estado de Defensa ha apuntado este martes que este modelo de trabajo conjunto de todas
las capacidades de las Fuerzas Armadas es el que se quiere mantener en el futuro, independientemente del
aumento de efectivos de la UME.
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Esta unidad nació en el año 2005 como una fuerza militar conjunta de carácter permanente dentro de las
Fuerzas Armadas con la finalidad de intervenir de forma rápida en cualquier lugar del territorio nacional “en
casos de catástrofe, grave riesgo, calamidad u otras necesidades públicas”.

Durante todos estos años ha actuado en terremotos como el de Lorca, inundaciones, incendios forestales o
grandes nevadas. Pero también se ha desplegado en el exterior para ayudar en catástrofes en México, Haití
o Portugal.
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Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos	para	ser	financiados	con	los	fondos	europeos

Los	 Presupuestos	 Generales	 del	 Estado	 (PGE)	 asignan	 al	 Ministerio	 de
Defensa	 un	 total	 de	 25	millones	 de	 euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del
Mecanismo	de	Recuperación	y	Resiliencia	de	la	UE,	que	el	Departamento
dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de
información	 y	 comunicaciones	 para	 la	 transformación	 digital	 y	 la
seguridad	de	la	información	del	Ministerio.

Pero	además,	 la	secretaria	de	Estado	de	Defensa,	Esperanza	 Casteleiro,
ha	 desvelado	 este	 martes	 su	 decisión	 de	 ser	 “activos”	 y	 ofrecer	 a	 otros	 departamentos	 de	 la
Administrac ión	General	del	Estado	y	 las	comunidades	autónomas	las	“grandes	posibilidades”	de	Defensa
para	generar	proyectos	que	encajen	en	ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.

En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 ‘Club	Diálogos	para	 la	Democracia’,	ha	detallado	que	se
trata	de	proyectos	“de	carácter	transversal”,	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.

En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 “ser
elegidos”:	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.

En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
“hitos”	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.

ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE

Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 “más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo”.	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.

Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	‘Concepto	de	empleo’
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.

El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.

Tanto	 la	 secretaria	 de	 Estado	 como	 representantes	 de	 la	 industria	 de	 la	 defensa	 han	 insistido	 en	 esta
necesidad	 de	 trabajar	 de	 la	 mano	 para	 compartir	 necesidades.	 En	 el	 encuentro	 han	 partic ipado
representantes	de	Hisdesat,	Indra,	Navantia	y	Tecnobit.
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Defensa ofrece a las comunidades más de 250 proyectos que podrían recibir
fondos europeos

Martes,  9 de marzo de 2021

El grueso de los proyectos tiene que ver con la mejora de la eficiencia energética de las instalaciones de
Defensa y una pequeña parte con la movilidad sostenible

El Ministerio de Defensa ha preparado más de 250 proyectos relacionados con la innovación, la tecnología
o el medio ambiente que aspira a que sean financiados con cargo a los fondos europeos de recuperación,
que en parte gestionan las comunidades autónomas.

Los Presupuestos Generales del Estado (PGE) asignan al Ministerio de Defensa un total de 25 millones de
euros con cargo a estos fondos del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia de la UE, que el Departamento
dirigido por Margarita Robles destinará a proyectos un plan de información y comunicaciones para la
transformación digital y la seguridad de la información del Ministerio.

Pero además, la secretaria de Estado de Defensa, Esperanza Casteleiro, ha desvelado este martes su decisión
de ser «activos» y ofrecer a otros departamentos de la Administración General del Estado y las comunidades
autónomas las «grandes posibilidades» de Defensa para generar proyectos que encajen en ese plan europeo
y la Agenda 2030.

En un encuentro informativo organizado por el ‘Club Diálogos para la Democracia’, ha detallado que se trata
de proyectos «de carácter transversal», que pueden ser tractores de la economía y con posibilidades duales
para el sector civil y militar.

250 proyectos susceptibles de «ser elegidos»
En concreto, ha apuntado que el Ministerio ha elaborado más de 250 proyectos susceptibles de «ser elegidos
»: 21 grandes proyectos con impacto en áreas geográficas que generarán empleo a gran escala y con fuerte
componente I+D+i; 61 proyectos del área de transformación digital; más de 140 proyectos para mejorar la
eficiencia energética de las instalaciones de Defensa; y cerca de 20 proyectos de movilidad sostenible.

En este contexto, ha repasado los grandes programas de armamento que tiene el marcha el Ministerio de
Defensa, como el submarino S-80 o las fragatas F-110, que ha asegurado que van cumpliendo todos los «
hitos» previstos y su fabricación comenzará el próximo año.
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Aspiración, presupuesto estable
Casteleiro ha reconocido que Defensa aspira a contar con un escenario financiero «más estable y sostenido
en el tiempo». Mientras, sus objetivos son lograr una financiación compartida con otras administraciones en
los proyectos duales y potenciar las posibilidades de acceso a fondos y recursos de la UE.

Además, ha apuntado que el Ministerio aprobará en las próximas semanas el nuevo ‘Concepto de empleo’
de las Fuerzas Armadas, un documento que define el marco estratégico militar y su posible evolución.

El planeamiento militar es el que define las capacidades que necesitarán las Fuerzas Armadas para los
próximos seis años, en los que ha instado a unir la labor de la industria de defensa con las necesidades en
innovación y desarrollo del Ministerio y, además, trabajar de forma conjunto tanto a nivel nacional otros
ministerios como internacional.

Tanto la secretaria de Estado como representantes de la industria de la defensa han insistido en esta necesidad
de trabajar de la mano para compartir necesidades. En el encuentro han participado representantes de
Hisdesat, Indra, Navantia y Tecnobit.
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Gobierno	quiere	que	empresa	"estratégica"	del	motor	ITP
vuelva	a	ser	española

©	Reuters.	Gobierno	quiere	que	empresa	"estratégica"	del	motor	ITP	vuelva	a	ser	española

Madrid,	9	mar	(.).-	La	secretaria	de	Estado	de	Defensa,	Esperanza	Casteleiro,	ha	afirmado	que	la	"soluc ión
que	se	le	quiere	dar"	a	la	venta	de	la	compañía	de	motores	ITP	Aero	por	parte	de	Rolls	Royce	(LON:RR)	es
que	vuelva	a	ser	"una	empresa	española",	ya	que	la	considera	"estratégica".

Así	 lo	 ha	 dicho	 este	 martes	 en	 un	 desayuno	 del	 Club	 Diálogos	 para	 la	 Democracia	 preguntada	 por	 el
proceso	de	venta	por	parte	de	Rolls	Royce	de	su	partic ipación	mayoritaria	en	ITP	Aero,	con	base	en	el	País
Vasco	y	que	fue	comprada	por	la	compañía	británica	en	2016	a	la	española	Sener.

La	compañía	de	motores	y	componentes	aeronáuticos	es,	según	Casteleiro,	"de	interés	para	España"	y	el
Gobierno	quiere	que	"sea	una	empresa	española"	dado	que	tiene	carácter	estratégico.

En	este	sentido,	ha	recordado	que	ITP	Aero,	dedicada	a	fabricar	motores	aeronáuticos,	partic ipa	"de	lleno"
en	el	programa	de	nuevo	avión	de	combate	europeo	FCAS 	que	desarrollan	España,	Alemania	y	Francia.

"Esa	 es	 la	 soluc ión	 que	 se	 le	 quiere	 dar,	 está	 ahora	mismo	 en	 ese	 trayecto	 y	 así	 se	 culminará,	 por	 lo
menos	esa	es	nuestra	intención",	ha	dicho	sobre	la	posibilidad	de	que	ITP	Aero	vuelva	a	ser	española.

Fundada	en	1989	y	con	base	en	Zamudio,	Vizcaya,	ITP	Aero	es,	según	su	página	web,	la	novena	compañía
de	motores	y	componentes	aeronáuticos	del	mundo,	con	4.000	empleados	y	una	facturación	en	2019	de
983	millones	de	euros.	Un	75	%	de	su	actividad	se	dedica	al	ámbito	c ivil,	un	14	%	a	la	defensa	y	un	11	%	a
soporte	en	servic ios.

En	2019,	la	multinacional	española	Indra	(MC:IDR),	partic ipada	por	la	Sociedad	Estatal	de	Partic ipaciones
Industriales	(SEPI),	negoció	con	Rolls	Royce	la	compra	de	una	partic ipación	de	control	en	ITP,	pero	dichas
negociac iones	se	rompieron.

Bolsa09.03.2021	12:57

Gobierno	quiere	que	empresa	"estratégica"	del	motor	ITP	vuelva	a	ser	española

Artículos	relacionados
Aviso	 legal:	 Fusion	 Media	 would	 like	 to	 remind	 you	 that	 the	 data	 contained	 in	 this	 website	 is	 not
necessarily	real-time	nor	accurate.	All	CFDs	(stocks,	indexes,	futures)	and	Forex	prices	are	not	provided	by
exchanges	but	rather	by	market	makers,	and	so	prices	may	not	be	accurate	and	may	differ	from	the	actual
market	 price,	meaning	 prices	 are	 indicative	 and	 not	 appropriate	 for	 trading	 purposes.	 Therefore	 Fusion
Media	doesn`t	bear	any	responsibility	for	any	trading	losses	you	might	incur	as	a	result	of	using	this	data.
Fusion	Media	 or	 anyone	 involved	with	 Fusion	Media	will	 not	 accept	 any	 liability	 for	 loss	 or	 damage	as	 a
result	of	reliance	on	the	 information	 inc luding	data,	quotes,	charts	and	buy/sell	 signals	contained	within
this	website.	Please	be	 fully	 informed	regarding	 the	 risks	and	costs	associated	with	 trading	 the	 financial
markets,	it	is	one	of	the	riskiest	investment	forms	possible.
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Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos	para	ser	financiados	con	los	fondos	europeos

Inic io	España	Defensa	ofrece	a	 las	 comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos	para	ser...

MADRID,	9	(EUROPA	PRESS)

El	Ministerio	de	Defensa	ha	preparado	más	de	250	proyectos	relac ionados	con	la	innovación,	la	tecnología
o el	medio	ambiente	que	aspira	a	que	sean	financiados	con	cargo	a	los	fondos	europeos	de	recuperación,
que	en	parte	gestionan	las	comunidades	autónomas.

Los	Presupuestos	Generales	del	Estado	(PGE)	asignan	al	Ministerio	de	Defensa	un	total	de	25	millones	de
euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del	 Mecanismo	 de	 Recuperación	 y	 Resiliencia	 de	 la	 UE,	 que	 el
Departamento	 dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de	 información	 y
comunicaciones	para	la	transformación	digital	y	la	seguridad	de	la	información	del	Ministerio.

Pero	 además,	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 ha	 desvelado	 este	 martes	 su
decisión	de	ser	“activos”	y	ofrecer	a	otros	departamentos	de	 la	Administrac ión	General	del	Estado	y	 las
comunidades	autónomas	las	“grandes	posibilidades”	de	Defensa	para	generar	proyectos	que	encajen	en
ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.

En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 ‘Club	Diálogos	para	 la	Democracia’,	ha	detallado	que	se
trata	de	proyectos	“de	carácter	transversal”,	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.

En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 “ser
elegidos”:	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.

En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
“hitos”	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.

ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE

Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 “más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo”.	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.

Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	‘Concepto	de	empleo’
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.

El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
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próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.

Tanto	 la	 secretaria	 de	 Estado	 como	 representantes	 de	 la	 industria	 de	 la	 defensa	 han	 insistido	 en	 esta
necesidad	 de	 trabajar	 de	 la	 mano	 para	 compartir	 necesidades.	 En	 el	 encuentro	 han	 partic ipado
representantes	de	Hisdesat,	Indra,	Navantia	y	Tecnobit.
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Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos	para	ser	financiados	con	los	fondos	europeos

lunes,	15	de	marzo	de	2021	13:50

El	Ministerio	de	Defensa	ha	preparado	más	de	250	proyectos	relac ionados	con	la	innovación,	la	tecnología
o el	medio	ambiente	que	aspira	a	que	sean	financiados	con	cargo	a	los	fondos	europeos	de	recuperación,
que	en	parte	gestionan	las	comunidades	autónomas.
Los	Presupuestos	Generales	del	Estado	(PGE)	asignan	al	Ministerio	de	Defensa	un	total	de	25	millones	de
euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del	 Mecanismo	 de	 Recuperación	 y	 Resiliencia	 de	 la	 UE,	 que	 el
Departamento	 dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de	 información	 y
comunicaciones	para	la	transformación	digital	y	la	seguridad	de	la	información	del	Ministerio.
Pero	 además,	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 ha	 desvelado	 este	 martes	 su
decisión	de	ser	 "activos"	y	ofrecer	a	otros	departamentos	de	 la	Administrac ión	General	del	Estado	y	 las
comunidades	autónomas	 las	"grandes	posibilidades"	de	Defensa	para	generar	proyectos	que	encajen	en
ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.
En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 'Club	Diálogos	para	 la	Democracia',	 ha	detallado	que	 se
trata	de	proyectos	"de	carácter	transversal",	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.
En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 "ser
elegidos":	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.
En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
"hitos"	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.
ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE
Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 "más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo".	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.
Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	'Concepto	de	empleo'
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.
El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.
Tanto	 la	 secretaria	 de	 Estado	 como	 representantes	 de	 la	 industria	 de	 la	 defensa	 han	 insistido	 en	 esta
necesidad	 de	 trabajar	 de	 la	 mano	 para	 compartir	 necesidades.	 En	 el	 encuentro	 han	 partic ipado
representantes	de	Hisdesat,	Indra,	Navantia	y	Tecnobit.
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Defensa	incrementará	el	número	de	efectivos	de	la	UME	y	su
presupuesto

Inic io	España	Defensa	 incrementará	el	 número	de	efectivos	de	 la	UME	y
su	presupuesto

MADRID,	9	(EUROPA	PRESS)

El	 Ministerio	 de	 Defensa	 tiene	 previsto	 aumentar	 tanto	 el	 número	 de	militares	 que	 forman	 parte	 de	 la
Unidad	Miltiar	de	Emergencias	(UME)	como	su	presupuesto,	según	ha	revelado	este	martes	 la	secretaria
de	Estado	del	Departamento,	Esperanza	Casteleiro.

La	UME	ha	jugado	un	papel	c lave	durante	el	último	año	como	punta	de	lanza	de	las	Fuerzas	Armadas	para
hacer	 frente	 al	 avance	 de	 la	 pandemia	 y	 también	 fue	 referente	 a	 princ ipios	 de	 este	 2021	 en	 la	 lucha
contra	las	consecuencias	provocadas	por	la	borrasca	‘Filomena’.

Todo	 ello	 ha	 llevado	 al	 Ministerio	 de	 Defensa	 a	 decidir	 un	 aumento	 de	 los	 3.500	 efectivos	 con	 los	 que
cuenta	en	la	actualidad	y,	con	ello,	de	su	presupuesto,	según	ha	detallado	la	‘número	dos’	del	Ministerio
en	un	encuentro	informativo	organizado	por	el	‘Club	Diálogos	para	la	Democracia’.

En	la	lucha	contra	el	Covid-19,	efectivos	de	la	UME	fueron	los	primeros	en	salir	a	las	calles	el	mismo	día
en	 el	 que	 el	 Gobierno	 decretó	 el	 estado	 de	 alarma	 hace	 un	 año.	 Al	 princ ipio	 fueron	 unas	 decenas	 de
medios	de	 la	Unidad	Militar	de	Emergencias	 (UME)	 los	que	se	volcaron	en	esta	 tarea,	aunque	pronto	se
sumaron	efectivos	de	todas	las	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.

La	UME	–compuesta	por	militares	del	Ejérc ito	de	Tierra,	la	Armada	y	el	Ejérc ito	del	Aire	especializados	en
emergencias–,	asumió	fundamentalmente	labores	de	desinfección	en	residencias	o	traslado	de	enfermos
entre	hospitales	y	de	fallec idos	a	las	morgues	provisionales	instaladas	en	la	Comunidad	de	Madrid.

También	fueron	miembros	de	la	UME	los	primeros	en	ejercer	labores	de	rastreo	de	contactos	de	positivos
en	coronavirus	en	coordinación	con	las	comunidades	autónomas,	para	dar	de	nuevo	paso	poco	a	poco	al
resto	de	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.

La	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa	 ha	 apuntado	 este	martes	 que	 este	modelo	 de	 trabajo	 conjunto	 de
todas	 las	 capacidades	 de	 las	 Fuerzas	 Armadas	 es	 el	 que	 se	 quiere	 mantener	 en	 el	 futuro,
independientemente	del	aumento	de	efectivos	de	la	UME.

Esta	unidad	nació	en	el	año	2005	como	una	fuerza	militar	conjunta	de	carácter	permanente	dentro	de	las
Fuerzas	Armadas	con	la	finalidad	de	intervenir	de	forma	rápida	en	cualquier	 lugar	del	territorio	nacional
“en	casos	de	catástrofe,	grave	riesgo,	calamidad	u	otras	necesidades	públicas”.

Durante	todos	estos	años	ha	actuado	en	terremotos	como	el	de	Lorca,	inundaciones,	incendios	forestales
o grandes	nevadas.	Pero	también	se	ha	desplegado	en	el	exterior	para	ayudar	en	catástrofes	en	México,
Haití	o	Portugal.
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Defensa	incrementará	el	número	de	efectivos	de	la	UME	y	su
presupuesto

lunes,	15	de	marzo	de	2021	13:50

El	 Ministerio	 de	 Defensa	 tiene	 previsto	 aumentar	 tanto	 el	 número	 de	militares	 que	 forman	 parte	 de	 la
Unidad	Miltiar	de	Emergencias	(UME)	como	su	presupuesto,	según	ha	revelado	este	martes	 la	secretaria
de	Estado	del	Departamento,	Esperanza	Casteleiro.
La	UME	ha	jugado	un	papel	c lave	durante	el	último	año	como	punta	de	lanza	de	las	Fuerzas	Armadas	para
hacer	 frente	 al	 avance	 de	 la	 pandemia	 y	 también	 fue	 referente	 a	 princ ipios	 de	 este	 2021	 en	 la	 lucha
contra	las	consecuencias	provocadas	por	la	borrasca	'Filomena'.
Todo	 ello	 ha	 llevado	 al	 Ministerio	 de	 Defensa	 a	 decidir	 un	 aumento	 de	 los	 3.500	 efectivos	 con	 los	 que
cuenta	en	la	actualidad	y,	con	ello,	de	su	presupuesto,	según	ha	detallado	la	'número	dos'	del	Ministerio
en	un	encuentro	informativo	organizado	por	el	'Club	Diálogos	para	la	Democracia'.
En	la	lucha	contra	el	Covid-19,	efectivos	de	la	UME	fueron	los	primeros	en	salir	a	las	calles	el	mismo	día
en	 el	 que	 el	 Gobierno	 decretó	 el	 estado	 de	 alarma	 hace	 un	 año.	 Al	 princ ipio	 fueron	 unas	 decenas	 de
medios	de	 la	Unidad	Militar	de	Emergencias	 (UME)	 los	que	se	volcaron	en	esta	 tarea,	aunque	pronto	se
sumaron	efectivos	de	todas	las	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.
La	UME	--compuesta	por	militares	del	Ejérc ito	de	Tierra,	la	Armada	y	el	Ejérc ito	del	Aire	especializados	en
emergencias--,	asumió	fundamentalmente	labores	de	desinfección	en	residencias	o	traslado	de	enfermos
entre	hospitales	y	de	fallec idos	a	las	morgues	provisionales	instaladas	en	la	Comunidad	de	Madrid.
También	fueron	miembros	de	la	UME	los	primeros	en	ejercer	labores	de	rastreo	de	contactos	de	positivos
en	coronavirus	en	coordinación	con	las	comunidades	autónomas,	para	dar	de	nuevo	paso	poco	a	poco	al
resto	de	unidades	de	las	Fuerzas	Armadas.
La	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa	 ha	 apuntado	 este	martes	 que	 este	modelo	 de	 trabajo	 conjunto	 de
todas	 las	 capacidades	 de	 las	 Fuerzas	 Armadas	 es	 el	 que	 se	 quiere	 mantener	 en	 el	 futuro,
independientemente	del	aumento	de	efectivos	de	la	UME.
Esta	unidad	nació	en	el	año	2005	como	una	fuerza	militar	conjunta	de	carácter	permanente	dentro	de	las
Fuerzas	Armadas	con	la	finalidad	de	intervenir	de	forma	rápida	en	cualquier	 lugar	del	territorio	nacional
"en	casos	de	catástrofe,	grave	riesgo,	calamidad	u	otras	necesidades	públicas".
Durante	todos	estos	años	ha	actuado	en	terremotos	como	el	de	Lorca,	inundaciones,	incendios	forestales
o grandes	nevadas.	Pero	también	se	ha	desplegado	en	el	exterior	para	ayudar	en	catástrofes	en	México,
Haití	o	Portugal.
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Defensa opta a fondos de UE con 250 proyectos de innovación y
medioambiente

Martes,  9 de marzo de 2021
Madrid, 9 mar (EFE).- El Ministerio de
Defensa ha optado a los fondos europeos con
250 proyectos de digitalización, tecnología,
innovación y eficiencia energética, según ha
informado la secretaria de Estado de
Defensa, Esperanza Casteleiro, para quien
de salir adelante esta financiación supondría
un "balón de oxígeno". Casteleiro ha dado
algunos datos, en su participación este
martes en un desayuno del Club Diálogos
para la Democracia, de la "gran propuesta"
que Defensa ha elaborado para conseguir
financiación de los Fondos Europeos de
Recuperación y Resiliencia, para la que se

ha movilizado a todos los ejércitos y departamentos del ministerio. Se trata, ha dicho, de proyectos de "carácter
transversal" y que tienen una implantación en gran parte del territorio nacional, de los cuales 5 del ámbito de
la digitalización ya están aprobados y otros 250 son "susceptibles de ser elegidos" para ser financiados por
los fondos europeos. De ellos, 21 son "grandes proyectos con impacto en áreas geográficas que generarán
empleo a gran escala y con un fuerte componente I+D+i", ha dicho Casteleiro, y otros 61 del área de la
transformación digital por valor de 5.500 millones para modernizar el Ministerio de Defensa. Alrededor de 140
proyectos más se centran en la eficiencia energética de instalaciones de Defensa y otros 20 son de movilidad
sostenible, para aproximar al ministerio al objetivo "cero emisiones". Según la secretaria de Estado, estos
proyectos tecnológicos, de digitalización y medio ambiente "encajan en el objetivo de aplicación de estos
fondos" de la UE, de los que Defensa recibirá seguro 25 millones, ampliables a 50, para temas de digitalización
como el resto de ministerios. Casteleiro ha destacado también la importancia de la industria de Defensa y la
tecnología que desarrolla. Actualmente, ha dicho, este sector factura del orden de 6.000 millones de euros
anuales en España, un 100 % más que en 2011, y el 80 % de la facturación se materializa en exportaciones.
Según la secretaria de Estado, las empresas que pertenecen a la industria de defensa generan 22.500 empleos
directos en actividades relacionadas con la seguridad y 30.000 más indirectos o inducidos. En el turno de
preguntas del desayuno, inquirida por el acuerdo militar con el Reino Unido tras el brexit, Casteleiro ha dicho
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que aún no se ha abordado pero que "tiene que hacerse" y que hasta entonces ambos países seguirán
colaborando y coordinándose. También ha hablado de la participación de España, junto con Alemania y
Francia, en el sistema de avión de combate FCAS, que ha dicho que progresa adecuadamente. "Es un
programa de Estado que va a adelante con España formando parte", ha asegurado para añadir que tampoco
se puede descartar que otros países se añadan al proyecto en un futuro. También está cumpliendo sus "hitos"
el proyecto de la nueva fragata F110 de Navantia, tanto en la parte del diseño como en la contractual. "Es el
buque de mayor interés en este momento desde el punto de vista mundial", ha dicho Casteleiro, y ha informado
de que el año próximo ya se empezará su construcción. (c) Agencia EFE
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Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos	para	ser	financiados	con	los	fondos	europeos

MADRID,	9	(EUROPA	PRESS)
El	Ministerio	de	Defensa	ha	preparado	más	de	250	proyectos	relac ionados
con	 la	 innovación,	 la	 tecnología	 o	 el	medio	 ambiente	 que	 aspira	 a	 que
sean	 financiados	 con	 cargo	a	 los	 fondos	europeos	de	 recuperación,	 que
en	parte	gestionan	las	comunidades	autónomas.
Los	 Presupuestos	 Generales	 del	 Estado	 (PGE)	 asignan	 al	 Ministerio	 de
Defensa	 un	 total	 de	 25	millones	 de	 euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del
Mecanismo	de	Recuperación	y	Resiliencia	de	la	UE,	que	el	Departamento
dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de
información	 y	 comunicaciones	 para	 la	 transformación	 digital	 y	 la
seguridad	de	la	información	del	Ministerio.
Pero	 además,	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 ha	 desvelado	 este	 martes	 su
decisión	de	ser	 "activos"	y	ofrecer	a	otros	departamentos	de	 la	Administrac ión	General	del	Estado	y	 las
comunidades	autónomas	 las	"grandes	posibilidades"	de	Defensa	para	generar	proyectos	que	encajen	en
ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.
En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 'Club	Diálogos	para	 la	Democracia',	 ha	detallado	que	 se
trata	de	proyectos	"de	carácter	transversal",	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.
En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 "ser
elegidos":	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.
En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
"hitos"	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.
ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE
Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 "más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo".	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.
Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	'Concepto	de	empleo'
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.
El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.
Tanto	 la	 secretaria	 de	 Estado	 como	 representantes	 de	 la	 industria	 de	 la	 defensa	 han	 insistido	 en	 esta
necesidad	 de	 trabajar	 de	 la	 mano	 para	 compartir	 necesidades.	 En	 el	 encuentro	 han	 partic ipado
representantes	de	Hisdesat,	Indra,	Navantia	y	Tecnobit.
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Defensa ofrece a las comunidades autónomas más de 250 proyectos para ser
financiados con los fondos europeos

Martes,  9 de marzo de 2021

El Ministerio de Defensa ha preparado más de 250 proyectos relacionados con la innovación, la tecnología
o el medio ambiente que aspira a que sean financiados con cargo a los fondos europeos de recuperación,
que en parte gestionan las comunidades autónomas.

Los Presupuestos Generales del Estado (PGE) asignan al Ministerio de Defensa un total de 25 millones de
euros con cargo a estos fondos del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia de la UE, que el Departamento
dirigido por Margarita Robles destinará a proyectos un plan de información y comunicaciones para la
transformación digital y la seguridad de la información del Ministerio.

Pero además, la secretaria de Estado de Defensa, Esperanza Casteleiro, ha desvelado este martes su decisión
de ser "activos" y ofrecer a otros departamentos de la Administración General del Estado y las comunidades
autónomas las "grandes posibilidades" de Defensa para generar proyectos que encajen en ese plan europeo
y la Agenda 2030.

En un encuentro informativo organizado por el 'Club Diálogos para la Democracia', ha detallado que se trata
de proyectos "de carácter transversal", que pueden ser tractores de la economía y con posibilidades duales
para el sector civil y militar.

En concreto, ha apuntado que el Ministerio ha elaborado más de 250 proyectos susceptibles de "ser elegidos":
21 grandes proyectos con impacto en áreas geográficas que generarán empleo a gran escala y con fuerte
componente I+D+i; 61 proyectos del área de transformación digital; más de 140 proyectos para mejorar la
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eficiencia energética de las instalaciones de Defensa; y cerca de 20 proyectos de movilidad sostenible.

En este contexto, ha repasado los grandes programas de armamento que tiene el marcha el Ministerio de
Defensa, como el submarino S-80 o las fragatas F-110, que ha asegurado que van cumpliendo todos los
"hitos" previstos y su fabricación comenzará el próximo año.

ASPIRACIÓN, PRESUPUESTO ESTABLE

Casteleiro ha reconocido que Defensa aspira a contar con un escenario financiero "más estable y sostenido
en el tiempo". Mientras, sus objetivos son lograr una financiación compartida con otras administraciones en
los proyectos duales y potenciar las posibilidades de acceso a fondos y recursos de la UE.

Además, ha apuntado que el Ministerio aprobará en las próximas semanas el nuevo 'Concepto de empleo'
de las Fuerzas Armadas, un documento que define el marco estratégico militar y su posible evolución.

El planeamiento militar es el que define las capacidades que necesitarán las Fuerzas Armadas para los
próximos seis años, en los que ha instado a unir la labor de la industria de defensa con las necesidades en
innovación y desarrollo del Ministerio y, además, trabajar de forma conjunto tanto a nivel nacional otros
ministerios como internacional.

Tanto la secretaria de Estado como representantes de la industria de la defensa han insistido en esta necesidad
de trabajar de la mano para compartir necesidades. En el encuentro han participado representantes de
Hisdesat, Indra, Navantia y Tecnobit.
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Defensa incrementará el número de efectivos de la UME y su presupuesto

Martes,  9 de marzo de 2021

El Ministerio de Defensa tiene previsto aumentar tanto el número de militares que forman parte de la Unidad
Miltiar de Emergencias (UME) como su presupuesto, según ha revelado este martes la secretaria de Estado
del Departamento, Esperanza Casteleiro.

La UME ha jugado un papel clave durante el último año como punta de lanza de las Fuerzas Armadas para
hacer frente al avance de la pandemia y también fue referente a principios de este 2021 en la lucha contra
las consecuencias provocadas por la borrasca 'Filomena'.

Todo ello ha llevado al Ministerio de Defensa a decidir un aumento de los 3.500 efectivos con los que cuenta
en la actualidad y, con ello, de su presupuesto, según ha detallado la 'número dos' del Ministerio en un
encuentro informativo organizado por el 'Club Diálogos para la Democracia'.

En la lucha contra el Covid-19, efectivos de la UME fueron los primeros en salir a las calles el mismo día en
el que el Gobierno decretó el estado de alarma hace un año. Al principio fueron unas decenas de medios de
la Unidad Militar de Emergencias (UME) los que se volcaron en esta tarea, aunque pronto se sumaron efectivos
de todas las unidades de las Fuerzas Armadas.

La UME --compuesta por militares del Ejército de Tierra, la Armada y el Ejército del Aire especializados en
emergencias--, asumió fundamentalmente labores de desinfección en residencias o traslado de enfermos
entre hospitales y de fallecidos a las morgues provisionales instaladas en la Comunidad de Madrid.

También fueron miembros de la UME los primeros en ejercer labores de rastreo de contactos de positivos en
coronavirus en coordinación con las comunidades autónomas, para dar de nuevo paso poco a poco al resto
de unidades de las Fuerzas Armadas.

La secretaria de Estado de Defensa ha apuntado este martes que este modelo de trabajo conjunto de todas
las capacidades de las Fuerzas Armadas es el que se quiere mantener en el futuro, independientemente del
aumento de efectivos de la UME.

Esta unidad nació en el año 2005 como una fuerza militar conjunta de carácter permanente dentro de las
Fuerzas Armadas con la finalidad de intervenir de forma rápida en cualquier lugar del territorio nacional "en
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casos de catástrofe, grave riesgo, calamidad u otras necesidades públicas".

Durante todos estos años ha actuado en terremotos como el de Lorca, inundaciones, incendios forestales o
grandes nevadas. Pero también se ha desplegado en el exterior para ayudar en catástrofes en México, Haití
o Portugal.
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Defensa	ofrece	a	las	comunidades	autónomas	más	de	250
proyectos	para	ser	financiados	con	los	fondos	europeos

Facebook	Twitter	WhatsApp

El	Ministerio	de	Defensa	ha	preparado	más	de	250	proyectos	relac ionados	con	la	innovación,	la	tecnología
o el	medio	ambiente	que	aspira	a	que	sean	financiados	con	cargo	a	los	fondos	europeos	de	recuperación,
que	en	parte	gestionan	las	comunidades	autónomas.

Los	Presupuestos	Generales	del	Estado	(PGE)	asignan	al	Ministerio	de	Defensa	un	total	de	25	millones	de
euros	 con	 cargo	 a	 estos	 fondos	 del	 Mecanismo	 de	 Recuperación	 y	 Resiliencia	 de	 la	 UE,	 que	 el
Departamento	 dirigido	 por	 Margarita	 Robles	 destinará	 a	 proyectos	 un	 plan	 de	 información	 y
comunicaciones	para	la	transformación	digital	y	la	seguridad	de	la	información	del	Ministerio.

Pero	 además,	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 ha	 desvelado	 este	 martes	 su
decisión	de	ser	“activos”	y	ofrecer	a	otros	departamentos	de	 la	Administrac ión	General	del	Estado	y	 las
comunidades	autónomas	las	“grandes	posibilidades”	de	Defensa	para	generar	proyectos	que	encajen	en
ese	plan	europeo	y	la	Agenda	2030.

En	un	encuentro	 informativo	organizado	por	el	 ‘Club	Diálogos	para	 la	Democracia’,	ha	detallado	que	se
trata	de	proyectos	“de	carácter	transversal”,	que	pueden	ser	tractores	de	la	economía	y	con	posibilidades
duales	para	el	sector	c ivil	y	militar.

En	 concreto,	 ha	 apuntado	 que	 el	 Ministerio	 ha	 elaborado	 más	 de	 250	 proyectos	 susceptibles	 de	 “ser
elegidos”:	21	grandes	proyectos	con	impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y
con	 fuerte	 componente	 I+D+i;	 61	 proyectos	 del	 área	 de	 transformación	 digital;	 más	 de	 140	 proyectos
para	 mejorar	 la	 efic iencia	 energética	 de	 las	 instalac iones	 de	 Defensa;	 y	 cerca	 de	 20	 proyectos	 de
movilidad	sostenible.

En	este	contexto,	ha	repasado	los	grandes	programas	de	armamento	que	tiene	el	marcha	el	Ministerio	de
Defensa,	como	el	 submarino	S -80	o	 las	 fragatas	F-110,	que	ha	asegurado	que	van	cumpliendo	 todos	 los
“hitos”	previstos	y	su	fabricación	comenzará	el	próximo	año.

ASPIRACIÓN,	PRESUPUESTO	ESTABLE

Casteleiro	 ha	 reconocido	 que	 Defensa	 aspira	 a	 contar	 con	 un	 escenario	 financiero	 “más	 estable	 y
sostenido	 en	 el	 tiempo”.	 Mientras,	 sus	 objetivos	 son	 lograr	 una	 financiac ión	 compartida	 con	 otras
administrac iones	en	los	proyectos	duales	y	potenciar	 las	posibilidades	de	acceso	a	fondos	y	recursos	de
la	UE.

Además,	ha	apuntado	que	el	Ministerio	aprobará	en	las	próximas	semanas	el	nuevo	‘Concepto	de	empleo’
de	las	Fuerzas	Armadas,	un	documento	que	define	el	marco	estratégico	militar	y	su	posible	evolución.

El	planeamiento	militar	es	el	que	define	 las	capacidades	que	necesitarán	 las	Fuerzas	Armadas	para	 los
próximos	seis	años,	en	los	que	ha	instado	a	unir	la	labor	de	la	industria	de	defensa	con	las	necesidades	en
innovación	y	desarrollo	del	Ministerio	y,	además,	trabajar	de	forma	conjunto	tanto	a	nivel	nacional	otros
ministerios	como	internacional.
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Defensa	quiere	que	la	nueva	inversión	en	I+D+i	tenga	efecto
dual,	también	para	el	uso	civil
Julio	Miravalls	

Noticias	relacionadas

El	sector	industrial	de	la	Defensa	Nacional	"factura	del	orden	de	los	6.000
millones	de	euros	anuales,	lo	que	supone	un	incremento	de	más	del	100%
respecto	 a	 2011.	 El	 80%	 de	 esta	 facturación	 es	 debida	 a	 las
exportaciones.	Las	empresas	cuentan	en	plantilla	con	295.000	puestos	de
trabajo	 dedicados	 a	 actividades	 de	 defensa	 y	 c iviles,	generando	 22.500
empleos	 directos	 en	 actividades	 exclusivas	 de	 defensa	 y	 300.00
indirectos	o	inducidos.	Cifras	que,	sin	duda,	indican	que	merece	la	pena	invertir	en	esta	base	tecnológica
de	la	defensa".	La	teoría	es	que	cada	euro	invertido	en	defensa	retorna	2,5	euros.

Esta	 recopilac ión	 de	 datos	 fue	 seguramente	 lo	 más	 concreto	 (asumiendo	 los	 redondeos)	 de	 cuanto
expuso	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 la	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 en	 su	 presentación	 en	 el	 Club
Diálogos	para	la	Democracia	este	martes.	El	resto	de	su	intervención	fue	más	bien	tirando	a	dubitativa	e
imprecisa,	como	si	temiera	que	cada	una	de	sus	palabras	pudiera	revelar	decisivos	secretos	de	Estado.

La	esencia	de	la	presentación	era	el	avance	tecnológico	de	esa	industria,	tal	como	señalaba	el	título	del
acto,	'Una	estrategia	de	tecnología	e	innovación	de	Defensa	para	unas	Fuerzas	Armadas	del	siglo	XXI',	con
patrocinio	y	ponencias	de	empresas	implicadas	como	Indra,	Tecnobit,	Hisdesat	y	Navantia.

Casteleiro	estuvo	arropada	en	la	sala	por	una	gran	cantidad	de	uniformes,	a	los	que	aludió	como	expertos
en	varias	ocasiones	para	ahorrarse	explicaciones	que	no	quería,	o	no	podía	ofrecer.

"Tengo	que	decir	que	la	Secretaría	de	Estado	de	Defensa	es	el	órgano	del	Ministerio	de	defensa	encargado
de	la	dirección,	impulso	y	gestión	de	las	políticas	de	armamento	y	material,	la	investigación,	el	desarrollo
y	la	innovación	la	industria",	explicó	de	entrada,	para	detallar	que	en	el	"planeamiento	de	la	defensa,	este
proceso	 busca	 definir	 qué	 capacidades	 se	 necesitan	 para	 alcanzar	 los	 objetivos	 de	 la	 política	 de
defensa".

Por	tanto,	afirmó,	es	de	su	responsabilidad	establecer	"los	marcos	financiero,	tecnológico	e	industrial,	a	la
vez 	 que	 dirige	 la	 obtención	 y	 el	 sostenimiento	 de	 los	 medios	 que	 como	 resultado	 se	 determina	 que
necesitamos".

Yendo	a	lo	concreto

Dicho	 lo	 cual,	 le	 tocó	 hablar	 de	 algunos	 proyectos	 concretos.	 Como	 el	 desarrollo	 de	 la	 fragata	 F-110,
sucesora	de	la	muy	bien	considerada	y	exportada	F-100,	 la	cual	se	deriva	a	su	vez 	de	la	c lase	Baleares,
comprada	en	su	día	a	Estados	Unidos.

Sobre	 la	F-100	había	señalado	anteriormente	 la	presidenta	de	Navantia,	Belén	Gualda,	que	ha	generado
"un	 retorno	 a	 nuestra	 sociedad	 que	 va	 más	 allá	 de	 los	 objetivos	 de	 la	 Defensa	 Nacional",	 por	 vía	 de
exportación,	generando	más	de	4.000	empleos	directos	en	su	compañía	"y	cerca	de	70.000	en	la	cadena
de	valor".

En	 cuanto	 a	 la	 fragata	 F-110,	 "que	será	 la	primera	de	 la	flota	4.0",	 Gualda	 aportó	 que	 está	 en	 fase	 de
"maqueta	digital"	que	en	su	momento	será	"un	gemelo	digital",	sobre	el	que	se	podrá	trabajar	en	paralelo
con	las	naves	construidas.	La	fase	de	diseño	se	debería	concluir	en	mayo.

¿Cuándo	será	el	buque	una	realidad	física,	le	preguntaron	a	la	secretaria	de	Estado?	"Lo	único	que	puedo
contestar	es	que	se	están	cumpliendo	todos	los	hitos	que	se	plantearon	desde	el	punto	de	vista	del	diseño
y	desde	el	punto	de	vista	contractual",	replicó.

"Y,	efectivamente,	la	fragata	entrará	en	servic io	en	el	momento	que	estaba	previsto.	La	cuestión	es	que	es
tontería	 que	diga	 yo	 el	 año	 en	 concreto.	 Lo	 importante	 es	 que	 para	 el	 año	 próximo	 ya	 se	 empieza	 la
construcción",	añadió	Casteleiro.

Un	submarino	'marca	España'

También	habló	 sobre	el	S -80,	que	arrastra	polémica	 retrospectiva,	del	que	Gualda,	aparte	de	 reconocer
c ierta	preocupación	por	el	dinero,	afirmó	que	"es	un	programa	con	el	que	España	se	va	a	convertir	en	uno
de	los	pocos	países	que	es	capaz	en	el	mundo	de	diseñar	y	fabricar	un	submarino".
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Casteleiro	destacó	sobre	el	sumergible	"el	desarrollo	del	sistema	de	propulsión	independiente	del	aire,	sin
duda	 un	 referente	 para	 las	 futuras	 pilas	 de	 combustible	 limpias	 que	 se	 encontrarán	 en	 muchos	 de
nuestros	futuros	vehículos	y	medios	de	transporte".

Para	el	 desarrollo	 tecnológico	 de	 unas	 fuerzas	 armadas	 del	 siglo	 21	 "es	 un	 reto	 conocer	 qué	 grado	 de
protección	 individual	 y	 de	 sus	 medios	 y	 vehículos	 requerirán	 nuestras	 Fuerzas	 Armadas	 en	 misiones
futuras,	donde	exista	amenaza,	para	orientar	nuestra	I+D+i",	asegura.

Por	un	uso	civil	de	la	innovación
Poniendo	 énfasis	 en	 la	 idea	 de	 tecnologías	 desarrolladas	 en	 el	 ámbito	militar	 que	 luego	 se	 trasladan	 a
usos	c iviles,	expresa	que	"la	segunda	novedad	es	que	no	queremos,	y	creemos	que	no	debemos,	transitar
solos	 este	 camino.	Nuestro	sistema	 [de	 innovación]	demanda	 la	cooperación	con	otros	actores	 tanto	 a
nivel	nacional,	cómo	sería	con	otros	ministerios,	como	internacional,	a	través	de	los	diversos	marcos	en
los	 que	partic ipa	España,	de	forma	que	sea	posible	aprovechar	 los	avances	de	 la	 I+D+i	dual,	 logrando
efectos	multiplicadores".

Eso	 permitirá	 "abordar	 retos	 tecnológicos	 de	 alta	 complejidad	 industrial.	 Los	 ejemplos	 de	 dualidad	 son
muchísimos:	 mirando	 al	 pasado,	 el	 Eurofighter	 ha	 consolidado	 centros	 de	 excelencia	 en	 diseño	 de
materiales	compuestos	y	sistemas	de	guiado	y	navegación.	Y,	con	perspectiva	de	 futuro,	un	vehículo	de
combate	como	el	8x8	requerirá	un	proceso	continuo	de	actualización	de	sus	capacidades	tecnológicas	a	lo
largo	de	su	c ic lo	de	vida	con	una	evidente	aplicación	dual".

El	 nuevo	 blindado	 Dragón,	 programa	 VCR	 8x8	 (vehículo	 de	 combate	 y	 reconocimiento),	 del	 Ejérc ito	 de
Tierra	 que	 Defensa	 califica	 de	 "sistema	 de	 sistemas"	 es	 un	 desarrollo	 en	 el	 que	 participan	 cuatro
empresas	 españolas:	 Santa	 Bárbara,	 Indra,	 Sapa	 y	 Escribano.	 Después	 de	 que	 la	 primera	 lic itac ión
quedase	desierta	en	2019,	se	espera	que	las	primeras	unidades	se	entreguen	el	año	próximo.

"Piensen	en	sistemas	de	control	remoto,	sistemas	de	posic ionamiento	y	navegación	sistemas	de	gestión	y
control	 de	 parámetros	 a	 bordo,	 robótica	 e	 inteligencia	 artificial	 aplicada	 a	 la	 diversidad	 de
funcionalidades	del	vehículo.	O	la	necesidad	de	c iberseguridad	del	sistema",	prosigue	Casteleiro.

"En	esta	 línea,	nuestra	estrategia	de	tecnología	e	 innovación	está	encuadrada	en	la	estrategia	española
de	ciencia	tecnología	e	 innovación	2021-2027,	 como	 instrumento	 de	 referencia	 para	 alcanzar	 objetivos
generales	 comprometidos	 por	 todas	 las	 administrac iones	 públicas.	 Y	 tenemos	 ideas	 para	 el	 futuro	 de
incrementar	la	cooperación	con	las	comunidades	autónomas".

La	 secretaria	 de	 Estado,	 que	 anunció	 para	 noviembre	 la	 segunda	 edic ión	 de	 la	 Feria	 de	 la	 Defensa	 de
España	(la	primera	fue	en	mayo	de	2019),	también	habló	del	futuro	avión	de	combate	europeo,	FCS,	con
bastante	 vaguedad:	 "Es	 un	 proyecto	 de	 Estado,	 estamos	 ahí.	 Vamos	 a	 seguir	 identificando	 el	 entorno
presupuestario.	 El	 programa	 va	 bien.	 Con	 mayor	 o	 menor	 avance	 es	 una	 situación	 absolutamente
normal…".

Alabó	 a	 la	 UME,	 por	 sus	 rec ientes	 intervenciones,	 sugiriendo	 que	 se	 podrá	 reforzar	 "en	 personal",	 pero
abogando	por	 la	partic ipación	de	todos	 los	ejérc itos	de	manera	combinada	en	toda	c lase	de	misiones	y
sin	referencia	explíc ita	a	sus	medios	técnicos.

Sobre	la	venta	de	armas	a	países	que	generan	polémica,	en	el	caso	de	Venezuela	dijo	que	"no	se	plantea.
Ni	siquiera	es	porque	excluyamos	esa	posibilidad	en	princ ipio…".	Y	sobre	Arabia	Saudí,	que	"se	ha	tardado
en	llegar	a	una	soluc ión	para	el	control.	Una	vez 	que	ya	se	aprueba	la	posibilidad,	que	ese	modelo	es	el
que	queremos	y	responde	a	la	exigencia	de	que	haya	realmente	un	control…	todavía	estamos	en	esa	fase
y	no	se	ha	producido	una	transacción	concreta.	Pero	sí	que	se	está	estudiando	y,	además,	así	debe	ser".

Respuestas	poco	'vistosas'
En	el	 turno	de	preguntas,	D+I	alcanzó	a	formular	dos	en	remoto	a	Esperanza	Casteleiro,	con	resultados
poco	'vistosos'.	La	primera,	sobre	la	situación	en	que	se	encuentra	el	proyecto	de	la	denominada	"Fuerza
35",	 una	 idea	de	aplicación	de	alta	 tecnología	a	 la	milic ia,	 que	 tuvo	mucha	presencia	propagandística,
precisamente,	en	la	primera	Feria	de	la	Defensa,	aunque	sin	demasiada	concreción	sobre	cómo	va	a	ser
en	el	Ejérc ito	español.

"Es	un	concepto	y	un	cambio	también	de	paradigma	en	su	concepción	de	la	fuerza,	de	la	organización	y
la	 logística.	 Se	 definió	 tiempo	 atrás	 y	 está	 materializándose…	 la	 Legión	 es	 la	 unidad	 elegida	 para
comenzar	a	ponerlo	en	práctica.	Y	está	también	cumpliendo	sus	hitos…",	fue	su	respuesta.

La	 segunda	 cuestión	 resultó	más	 caótica	 todavía,	 con	 la	 colaboración	del	 exministro	Miguel	 Sebastián,
que	 ejerc ió	 de	 conductor	 de	 las	 preguntas.	 Él	 y	 la	 secretaria	 de	 Estado	encontraron	confusa	y	materia
desconocida	la	compra	de	helicópteros	Apache	de	última	generación	por	Marruecos,	hasta	36	unidades,	de
la	que	se	ha	informado	en	El	Español	y	otros	medios.

Por	 tanto,	 preguntar	 si	 España	 debe	 plantearse	 alguna	 estrategia	 tecnológica,	 como	 posible	 respuesta
para	mantener	el	equilibrio	de	la	defensa,	sólo	podía	acabar	en	una	respuesta	incomprensible:	"Da	igual
que	 sean	 los	Apaches,	 que	 sea	 lo	 que	 sea.	 Nosotros,	 en	 todas	 las	 posibilidades,	 tanto	 en	 ese	 tipo	 de
material	como	si	fuera	lo	que	sea,	pues	si	tenemos	oportunidad	vamos	a	procurar	vender,	exportar,	todo
lo	que	se	ha	dicho	antes…".
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Una	estrategia	de	tecnología	e	innovación	de	defensa	para
unas	Fuerzas	Armadas	del	siglo	XXI
defensa.com,	10	de	marzo	de	

Reproducimos	 la	 intervención	 del	 Presidente	 de	 Tecnobit-Grupo	 Oesía,	 Luis	 Furnells,	 en	 el	 	 evento
organizado	 por	 el	 Club	 Diálogos	 para	 la	 Democracia	 Una	 estrategia	 de	 tecnología	 e	 innovación	 de
Defensa	para	unas	Fuerzas	Armadas	del	siglo	XXI",	celebrado	el	9	de	marzo	y	liderado	por	la	Secretaria	de
Estado	de	Defensa,	Esperanza	Casteleiro.

En	un	momento	complejo	como	el	que	actualmente	atravesamos,	me	gustaría	centrar	 la	atención	en	el
valor	de	la	colaboración	público		privada	para	trabajar	juntos,	instituc iones	e	industria,	por	una	estrategia
de	tecnología	e	innovación	de	defensa	para	unas	FFAA	del	S iglo	XXI.

Desde	 mi	 punto	 de	 vista,	 el	 futuro	 de	 nuestras	 Fuerzas	 Armadas	 está	 vinculado	 con	 la	 capacidad	 de
innovación	 de	 la	 industria	 española	 de	 Defensa,	 	 su	 tradic ional	 aliado,	 para	 dotarse	 de	 la	 tecnología
requerida	 para	 afrontar	 los	 grandes	 retos	 de	 nuestras	 Fuerzas	 Armadas.	 La	 Estrategia	 de	 Tecnología	 e
Innovación	de	la	Defensa,	rec ientemente	publicada	por	el	Ministerio	de	Defensa,	 lo	 indica	c laramente	al
señalar	 como	 su	 objetivo	 desarrollar	 soluc iones	 avanzadas	 que	 proporc ionen	 la	 ventaja	 y	 superioridad
tecnológica.

Es	 precisamente	 ese	 desarrollar	 soluc iones	 avanzadas	 que	 proporc ionen	 la	 ventaja	 y	 superioridad
tecnológica	 las	que	requieren	de	una	constante	innovación,	una	innovación	realizada	por	la	industria	de
la	 defensa	 española	 y	 catalizada	 por	 la	 inic iativa	 pública,	 que	 responda,	 cuanto	 más	 mejor,	 a	 un
propósito,	 el	 de	 garantizar	 soberanía	 nacional	 tecnológica,	 operativa	 y	 sostenible	 (en	 capacidades
esenciales	para	nuestras	FFAA)	a	la	vez 	que	genere	riqueza	y	progreso	sostenible,	para	nuestro	país.

En	 la	actualidad,	 los	 retos	para	garantizar	 la	 seguridad	de	nuestra	 sociedad,	de	nuestra	 forma	de	vida,
son	 cada	 vez 	más	 complejos.	 Nunca	 antes	 ha	 sido	 tan	 importante	 hablar	 de	 la	 industria	 de	 la	Defensa
como	 en	 el	momento	 actual	 debido	 a	 la	 diversidad	 de	 las	 amenazas	 que	 hoy	 nos	 contemplan.	 Nuestra
seguridad	 está	 en	 la	 vigilancia	 de	 las	 fronteras	 y	 el	 espacio	 aéreo,	 nadie	 lo	 duda,	 pero	 cada	 vez 	más,
reside	 en	 otras	 fronteras	 difíc iles	 de	 identificar,	 como	 es	 el	 c iberespacio,	 en	 la	 seguridad	 de	 nuestras
comunicaciones	 y	 de	 nuestros	 datos,	 entorno	 	 en	 el	 que	 los	 ataques	 son	 cada	 vez 	 más	 numerosos	 y
sofisticados.

La	 c lave	 está	 en	 el	 desarrollo	 tecnológico,	 es	 decir,	 que	 a	 través	 de	 la	 colaboración	 público	 	 privada,
seamos	 capaces	 de	 desarrollar	 tecnologías	 estratégicas,	 mediante	 inversiones	 sostenibles	 y	 proyectos
tractores,	que	impulsen	la	innovación	y,	además,	generen	empleo	de	calidad.	Tenemos	ejemplos	c laros	de
programas	 que	 sirven	 de	 palanca	 para	 la	 innovación	 y	 el	 desarrollo	 tecnológico,	 con	 tecnologías	 que
muchas	veces	son	de	uso	dual.

S iento	verdadero	orgullo	al	señalar,	además,	que	la	 industria	de	 la	Defensa	española	está	a	 la	altura	de
cualquier	otro	país	europeo	por	desarrollo	tecnológico.

Baste	recordar	su	alta	capacidad	competitiva,	es	un	sector	netamente	exportador	donde	más	de	un	70%
de	 su	 facturación	 procede	 de	 los	 mercados	 internacionales,	 ocupando	 el	 quinto	 puesto	 en	 el	 ranking
mundial	de	exportaciones	de	Defensa	por	países.	En	2019	la	Industria	de	Defensa	española	destinó	el	9%
de	su	facturación	a	actividades	de	I+D+i,	lo	que	equivale	al	8,4%	del	gasto	nacional	en	este	epígrafe.

Recordemos	que	la	Industria	de	Defensa	siempre	genera	un	fuerte	efecto	multiplicador	sobre	la	actividad
económica;	por	cada	euro	invertido	en	este	Sector	se	generan	2,5	euros	en	el	conjunto	de	la	economía,
así	como	que	contribuye	a	la	cohesión	territorial	ya	que	está	integrada	por	un	71%	de	PyMEs,	un	23%	de
midcaps,	y	un	6%	de	grandes	empresas	que	se	distribuyen	a	lo	largo	de	toda	la	geografía	nacional.

Este	sólido	tejido	industrial	puede	afrontar	mediante	la	cooperación	cualquier	reto	a	escala	europea	por
relevante	que	este	sea.

Para	 ello	 resulta	 fundamental	 la	 especializac ión	 de	 la	 industria	 en	 nichos	 tecnológicos	 a	 los	 que	 cada
empresa	 debe	 aplicar	 su	 mayor	 esfuerzo	 innovador	 y,	 por	 ende,	 inversor	 para	 desarrollar	 nuevos
productos,	unos	productos	que	se	encuentren	en	el	estado	del	arte	de	la	tecnología.

La	 inic iativa	pública	constituye	el	primer	motor	de	este	proceso	 innovador	al	 lanzar	proyectos	tractores
nacionales	en	lugar	de	dotarse	de	soluc iones	foráneas	(como	hace	con	el	8x8	o	la	F-110,	o	partic ipando
del	FCAS 	pero	que	necesitamos	que	siga	haciéndolo	con	el	conjunto	de	programas	que	la	DGAM	tiene	en
la	rampa	de	lanzamiento	a	la	espera	de	financiac ión,	como	el	S IRTAP	o	el	avión	entrenador	por	poner	sólo
dos	 ejemplos),	 que	 permitan	 a	 la	 industria	 nacional	 desarrollar	 capacidades	 en	 esos	 nichos,
transformarlas	en	productos	punteros	que	sean	puestos	a	disposic ión	de	nuestras	FFAA	y	recuperar	esta
inversión	mediante	la	exportación.

En	 definitiva,	 asegurar,	 gracias	 a	 la	 colaboración	 público-privada,	 una	 soberanía	 nacional	 tecnológica,
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operativa	y	sostenible	en	capacidades	esenciales	para	nuestras	FFAA	y	de	aplicación	dual	para	el	resto	de
la	sociedad	española.

Por	 todo	 ello	 creo	 necesario	 continuar	 evolucionando	 en	 el	 desarrollo	 de	 dicha	 colaboración	 público-
privada,	 multiministerial,	 desde	 lo	 público	 y	 tractora,	 integradora,	 generosa	 y	 comprometida	 desde	 lo
privado	 para	 juntos,	 ser	 capaces	 de	 responder	 a	 las	 necesidades	 de	 las	 Fuerzas	 Armadas	 a	 la	 hora	 de
abordar	su	valiosísima	labor.

Para	seguir	contribuyendo	al	nivel	que	todos	deseamos	y	ejecutar	con	éxito	una	estrategia	de	tecnología
e	 innovación	 de	 defensa	 para	 unas	 FFAA	 del	 S iglo	 XXI,	 se	 requiere	 tanto	 de	 disponer	 de	 un	 marco
financiero	 estable	 y	 coherente	 con	 los	 retos	 que	 afrontamos,	 como	 de	 la	 determinación	 de	 ejecutar	 la
misma	 con	 el	 propósito	 de	 dotar	 de	 soberanía	 nacional	 tecnológica,	 operativa	 y	 sostenible	 a	 nuestras
FFAA	del	S iglo	XXI.
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B.	Gualda	Navantia	"La	F-110	será	el	primer	buque	de
superficie	de	la	flota	4.0	de	la	Armada"
Revista	Defensa	Infodefensa.com	

Este	proyecto	es	"la	punta	de	lanza"	de	la	transformación	del	astillero

Presidente	 de	 Navantia,	 Belén	 Gualda,	 junto	 con	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza
Casteleiro.	Foto:	Diálogos	por	la	Democracia

10/03/2021	|	Madrid

B.	Carrasco

La	 presidenta	 de	 Navantia,	Belén	Gualda,	 ha	 destacado	 que	 la	 futura	 fragata	 F-110,	 cuya	 construcción
comenzará	a	mediados	del	próximo	año,	será	el	primer	buque	de	superfic ie	de	la	flota	4.0	de	la	Armada.
Este	proyecto,	ha	añadido,	constituye	la	punta	de	la	lanza	de	la	transformación	digital	de	la	compañía,	un
proceso	que	ya	está	en	marcha	y	que	implica	la	incorporación	de	avances	tecnológicos	en	todas	las	áreas
y	un	cambio	de	mentalidad.

Gualda	 explicó	 además	 en	 un	 desayuno	 informativo	 del	 Club	 Diálogos	 para	 la	 Democracia	 que	 la
compañía	pública	está	actualmente	 inmersa	en	un	proceso	de	transformación	a	través	de	 la	 innovación
tecnológica	y	la	digitalizac ión	como	pilares.	Este	proceso,	añadió,	afectará	no	solo	a	los	productos,	sino
también	 a	 los	 procesos	 internos,	 a	 las	 personas	 y	 al	 estilo	 de	 gestión	 y	 conllevará	 un	 cambio	 cultural,
además	de	inic iativas	orientadas	a	la	captación	de	talento.

La	 presidente	 de	 Navantia,	 en	 una	 de	 sus	 primeras	 intervenciones	 en	 foros	 sectoriales	 desde	 su
nombramiento	 en	 octubre	 del	 año	 pasado,	 destacó	 que	 la	 empresa	 cuenta	 con	 algo	 más	 de	 4.000
trabajadores,	sin	embargo,	sostiene	a	cerca	de	70.000	empleos	dentro	de	su	cadena	de	valor.

“Esta	política	de	 transformación	afecta	a	 los	astilleros,	buques,	 sistemas,	mantenimiento,	 la	 cadena	de
suministros,	 las	 personas	 y	 todos	 los	 procesos”,	 insistió.	 Dentro	 del	 proceso	 de	 transformación	 de	 la
industria	de	defensa,	apostó	por	una	estrecha	colaboración	entre	las	empresas	españolas	del	sector	y	los
centros	tecnológicos	y	por	forjar	alianzas	para	“ir	juntos	al	exterior”.

Fragata	F-110	y	submarino	S-80
Gualda	también	habló	sobre	los	dos	grandes	proyectos	de	Navantia:	la	fragata	F-110	y	el	submarino	S -80.
Respecto	al	primero	dijo	que	el	diseño	de	esta	nueva	c lase	de	fragata	contará	con	avances	tecnológicos	y
operativos	como	el	gemelo	digital	que	incorporará	datos,	modelos	e	información	del	buque	para	optimizar
los	 procesos	 de	 operación,	 mantenimiento	 y	 formación	 de	 la	 fragata	 real.	 “Este	 será	 uno	 de	 las
princ ipales	 novedades”,	 destacó.	 Además,	 declaró	 que	 el	 objetivo	 de	 la	 compañía	 es	 replicar	 este
programa	en	el	exterior	“a	través	de	proyectos	de	transferencia	de	tecnología”.

En	cuanto	al	segundo,	apuntó	que	“el	S -80	convertirá	a	España	en	uno	de	los	pocos	países	en	el	mundo
capaz 	de	diseñar	y	fabricar	submarinos”.	Y	agregó:	“Estos	dos	programas	permitirán	a	España	disponer	de
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capacidades	 a	 la	 vanguardia	 de	 Europa	 y	 a	 Navantia	 liderar	 el	 mercado	 con	 nuestros	 buques
inteligentes”.

Indra,	Tecnobit	e	Hisdesat

En	el	encuentro	 también	partic iparon	el	presidente	de	 Indra,	Fernando	Abril-Martorell,	 el	 presidente	 de
Tecnobit-Grupo	Oesía,	Luis	Furnells,	y	el	presidente	del	consejo	de	administrac ión	de	Hisdesat,	Santiago
Bolibar.	 En	 él	 además	 la	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 presentó	 la	 nueva
estrategia	de	tecnología	e	innovación	del	Ministerio	de	Defensa.

Furnells,	por	su	parte,	resaltó	los	desafíos	de	la	seguridad	en	un	momento	complejo.	“Nuestra	seguridad
está	en	la	vigilancia	de	las	fronteras	y	el	espacio	aéreo,	nadie	lo	duda,	pero	cada	vez 	más,	reside	en	otras
fronteras	difíc iles	de	identificar,	como	es	el	c iberespacio,	en	la	seguridad	de	nuestras	comunicaciones	y
de	nuestros	datos,	entorno	en	el	que	los	ataques	son	cada	vez 	más	numerosos	y	sofisticados”,	remarcó.

Y	añadió:	“La	c lave	está	en	el	desarrollo	tecnológico,	es	decir,	que,	a	través	de	 la	colaboración	público-
privada,	 seamos	 capaces	 de	 desarrollar	 tecnologías	 estratégicas,	 mediante	 inversiones	 sostenibles	 y
proyectos	tractores,	que	impulsen	la	innovación	y,	además,	generen	empleo	de	calidad”.

El	 presidente	 de	 Tecnobit	 inc idió	 en	 la	 importancia	 de	 la	 colaboración	 público-privada.	 “Es	 necesario
continuar	evolucionando	en	el	desarrollo	de	dicha	colaboración	público-privada,	multi	ministerial,	desde
lo	público	y	tractora,	integradora,	generosa	y	comprometida	desde	lo	privado	para	juntos,	ser	capaces	de
responder	a	las	necesidades	de	las	Fuerzas	Armadas	a	la	hora	de	abordar	su	valiosísima	labor”.

Bolibar	 señaló	 que	 en	 tiempos	 de	 crisis	 “la	 industria	 es	 motor	 fundamental	 de	 recuperación,	 y	 su
investigación	y	desarrollo	el	combustible	futuro	de	ese	motor.	Dentro	de	esa	industria,	la	de	Defensa,	que
precisa	una	gran	inversión	en	I+D+i,	conlleva	un	fuerte	desarrollo	industrial”.

Mientras,	Abril-Martorell	 subrayó	que	 la	 industria	de	defensa	"puede	y	debe	 tener	un	papel	central	en	 la
evolución	de	la	economía	nacional	hacia	un	modelo	de	más	valor	y	productividad".	Este	modelo,	añadió,
debe	estar	basado	"en	los	pilares	de	la	digitalizac ión	y	reindustrializac ión".

©	 Information	 &	 Design	 Solutions,	 S .L.	 Todos	 los	 derechos	 reservados.	 Este	 artículo	 no	 puede	 ser
fotocopiado	ni	reproducido	por	cualquier	otro	medio	sin	licencia	otorgada	por	la	empresa	editora.	Queda
prohibida	 la	reproducción	pública	de	este	artículo,	en	todo	o	en	parte,	por	cualquier	medio,	sin	permiso
expreso	y	por	escrito	de	la	empresa	editora.
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La	nueva	innovación	en	Defensa	busca	los	efectos
multiplicadores	de	las	tecnologías	de	doble	uso

La	secretaria	de	Estado	de	Defensa,	Esperanza	Casteleiro,	número	dos	de
la	 cartera	 ministerial	 que	 dirige	 la	 magistrada	 Margarita	 Robles,	 ha
participado	en	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	a	fin	de	exponer	los
aspectos	 clave	 de	 la	 nueva	 Estrategia	 de	 Tecnología	 e	 Innovación	 de
Defensa	para	las	Fuerzas	Armadas	españolas	del	siglo	XXI.

Ante	 un	 auditorio	 integrado	 por	 los	 máximos	 directivos	 del	 tejido
industrial	 español	 vinculado	 con	 la	 Defensa,	 los	 altos	 cargos	 del
departamento,	 de	 los	 Ejérc itos	 y	 la	 Armada,	 Esperanza	 Casteleiro	 ha
insistido	 al	 menos	 en	 cuatro	 ocasiones	 en	 que	 la	 organización	 que
encabeza	pretende	aportar	a	las	Fuerzas	Armadas	españolas	“los	medios
adecuados	que	les	faciliten	la	necesaria	superioridad	sobre	el	adversario,	sean	los	que	sean”.

Como	 responsable	 del	 órgano	 encargado	 de	 la	 dirección	 y	 gestión	 de	 las	 políticas	 de	 armamento,
material	 y	 tecnologías	 de	 la	 información	 y	 las	 comunicaciones,	 así	 como	 de	 establecer	 el	 marco
financiero	para	obtener	y	sostener	los	sistemas	de	armas,	la	secretaria	de	Estado	de	Defensa	(SEDEF)	ha
resaltado	las	dos	princ ipales	novedades	que	presenta	la	nueva	Estrategia	Tecnológica.

PHOTO/CDPD	-	La	secretaria	de	Estado	de	Defensa,	Esperanza	Casteleiro,	ha	presentado	las	novedades	de
la	nueva	Estrategia	de	Tecnología	e	 Innovación	de	su	departamento	en	el	 foro	del	Club	Diálogos	para	 la
Democracia	

Por	un	lado,	la	necesidad	de	fusionar	el	planeamiento	de	la	Defensa	con	la	base	tecnológica	e	industrial,
puesto	que	el	mejor	modo	de	orientar	de	forma	efectiva	la	investigación,	desarrollo	e	innovación	(I+D+i)
de	 las	 empresas	 es	 consecuencia	 de	 “conocer	 las	 necesidades	 tecnológicas	 actuales	 y	 futuras	 de	 la
Defensa”.

La	segunda	novedad	consiste	en	lograr	los	efectos	multiplicadores	que	ofrecen	las	tecnologías	de	doble
uso.	La	nueva	estrategia	hace	hincapié	en	conjugar	el	desarrollo	de	nuevos	proyectos	con	el	fomento	de
sistemas	de	carácter	dual,	para	 lo	que	Casteleiro	pretende	lograr	 la	“cooperación	de	otros	Ministerios	y
de	las	Comunidades	Autónomas”.
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PHOTO/Airbus	 -	El	 nuevo	 documento	 pretende	 dar	 a	 conocer	 las	 necesidades	 tecnológicas	 actuales	 y
futuras	 de	 la	 defensa	 para	 que	 las	 empresas	 puedan	 orientar	 sus	 planes	 de	 investigación,	 desarrollo	 e
innovación	(I+D+i)

Hacia	una	financiac ión	compartida

Desde	el	punto	de	vista	de	los	recursos	económicos,	los	proyectos	nacionales	se	asumirán	mediante	una
“financiación	 compartida”,	 en	 especial	 en	 las	 “fases	 asociadas	 a	 la	 Investigación,	 que	 son
completamente	duales	y	pueden	generar	innovación	en	un	amplio	espectro	de	campos”.

En	 la	 esfera	 internacional,	 se	 van	 a	 realizar	 esfuerzos	 adic ionales	 en	 los	 diversos	 marcos	 en	 los	 que
partic ipa	España,	sobre	todo	en	 las	 inic iativas	que	buscan	una	mayor	autonomía	de	 la	defensa	europea,
pero	 “sin	 perder	 de	 vista	 nuestros	 vínculos	 transatlánticos”,	 ha	 subrayado	 Casteleiro.	 Para	 dotarlos
económicamente	“se	potenciará	el	acceso	a	los	diferentes	fondos	y	recursos	de	la	Unión	Europea”.

Enmarcado	por	la	Estrategia	Española	de	Tecnología	e	Innovación	2021-2027	aprobada	por	el	Gobierno,	el
nuevo	planteamiento	de	 I+D+i	de	 la	Defensa	 recoge	como	primer	objetivo	el	contribuir	al	desarrollo	de
las	 capacidades	 militares,	 pero	 aportando	 “soluciones	 tecnológicas	 avanzadas	 que	 proporcionen	 la
necesaria	ventaja	y	superioridad	para	el	éxito	de	la	tarea	de	seguridad	y	defensa	nacional”	ha	destacado
la	SEDEF.

PHOTO/CDPD	 -	La	 estrategia	 para	 los	 próximos	 años	 resalta	 la	 necesidad	 de	 conjugar	 el	 desarrollo	 de
nuevos	proyectos	con	el	fomento	de	sistemas	de	carácter	dual,	la	cooperación	con	otros	Ministerios	y	las
Comunidades	Autónomas	y	la	financiac ión	compartida

En	segundo	término,	pretende	conformar	una	“base	tecnológica	industrial	nacional”	para	disponer	de	las
capacidades	 necesarias	 y	 esenciales	 para	 la	 defensa	 y	 contar	 con	 “libertad	 de	 acción	 para	 obtener	 y
mejorar	 las	 capacidades	 militares	 que	 se	 persiguen”.	 Los	 datos	 que	 ofrece	 la	 industria	 de	 defensa
española	“avalan	el	segundo	objetivo”	al	que	aspira	el	ministerio	de	Defensa,	recalca.

La	SEDEF	ha	puesto	de	relieve	que	el	sector	 industrial	de	 la	defensa	nacional	 factura	del	orden	de	 los
6.000	millones	de	euros	anuales	‒un	 incremento	de	más	del	100%	respecto	a	2011‒,	que	el	80%	de	 tal
volumen	 económico	 se	 debe	 a	 la	 exportación,	 todo	 lo	 cual	 “genera	 22.500	 puestos	 de	 trabajo	 directos
dedicados	a	actividades	exclusivas	de	defensa	y	otros	30.000	indirectos	o	inducidos”.
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PHOTO/MDEF	-	El	nuevo	planteamiento	de	I+D+i	de	la	Defensa	recoge	las	orientaciones	de	la	Estrategia
Española	 de	 Tecnología	 e	 Innovación	 2021-2027	 aprobada	 por	 el	 Gobierno.	 En	 la	 imagen,	 Esperanza
Casteleiro	con	el	ministro	de	Ciencia	e	Innovación,	Pedro	Duque,	el	pasado	primero	de	febrero	

La	aspirac ión	de	un	marco	económico	estable	y	sostenido

Esperanza	 Casteleiro	 ha	 dedicado	 unas	 palabras	 a	 dejar	 constancia	 que	 un	 “objetivo	 prioritario”	 que
persigue	 su	 Ministerio	 es	 poder	 disponer	 de	 un	 escenario	 financiero	 “más	 estable	 y	 sostenido	 en	 el
tiempo”.	 Se	 trataría	 de	 contar	 con	 un	marco	 legal	 equivalente	 a	 la	 Ley	 de	 Programación	Militar	 a	 seis
años	 ‒como	 existe	 en	 Francia‒	 o	 de	 una	 actualizac ión	 de	 la	 Ley	 de	 Dotaciones	 Presupuestarias	 para
Inversiones	 y	 Sostenimiento	 de	 las	 Fuerzas	 Armadas,	 que	 se	 publicó	 en	 1992	 durante	 el	 mandato	 del
presidente	Leopoldo	Calvo-Sotelo	para	el	periodo	1983-1990.	

A	 pesar	 de	 las	 proclamas	 públicas	 en	 tal	 sentido	 efectuadas	 por	 los	 altos	 cargos	 del	 departamento,	ni
durante	el	periodo	como	ministra	de	María	Dolores	de	Cospedal	‒titular	de	Defensa	durante	el	Gobierno
del	presidente	Mariano	Rajoy‒	ni	tampoco	en	la	etapa	de	la	actual	ministra	Margarita	Robles,	ninguna	de
las	dos	ha	obtenido	los	apoyos	parlamentarios	suficientes	para	presentar	de	modo	ofic ial	 la	inic iativa	en
el	Congreso	de	los	Diputados.

La	SEDEF	ha	adelantado	que	“en	las	próximas	semanas”	verá	la	luz	el	nuevo	Concepto	de	Empleo	de	las
Fuerzas	Armadas,	documento	que	ha	calificado	de	“imprescindible”	al	definir	el	marco	estratégico	militar
y	su	posible	evolución,	donde	 se	 establecen	 las	 capacidades	militares	 necesarias	 para	 salvaguardar	 la
Seguridad	 y	 Defensa	 de	 España	 en	 los	 próximos	 seis	 años.	 Documento	 rubricado	 por	 el	 Jefe	 de	 Estado
Mayor	de	la	Defensa,	almirante	Teodoro	López 	Calderón,	sustituye	al	vigente	desde	mayo	de	2018,	y	es	la
consecuencia	de	la	aprobación	en	junio	de	2020	de	la	nueva	Directiva	de	Defensa	Nacional.

PHOTO/Navantia	-	Esperanza	Casteleiro	ha	afirmado	que	el	desarrollo	de	 la	 fragata	F-110	cumple	 todos
los	 hitos	 contractuales	 y	 de	 diseño,	 que	 su	 construcción	 comenzará	 en	 2022	 y	 que	 es	 el	 buque	 que
despierta	mayor	interés	en	este	momento	desde	punto	de	vista	mundial

En	 relac ión	 a	 los	 princ ipales	 programas	 de	 armamento	 que	 la	 Secretaría	 de	 Estado	 tiene	 en	 marcha,
Esperanza	 Casteleiro	 ha	 afirmado	 que	 el	 relativo	 a	 la	 nueva	 fragata	 F-110	 “cumple	 todos	 los	 hitos
contractuales	 y	 de	 diseño”,	 que	 su	 construcción	 “comenzará	 en	 2022”	 y	 que	 es	 el	 buque	 “de	 mayor
interés	en	este	momento	desde	punto	de	vista	mundial”.	El	proyecto	Fuerza	2035	del	Ejérc ito	de	Tierra	lo
contempla	como	“un	cambio	de	paradigma”	en	su	concepción	de	la	Fuerza,	organización	y	logística,	que
también	“va	cumpliendo	sus	hitos”.

Respecto	al	programa	franco-germano-español	del	futuro	avión	de	combate	europeo	FCAS	ha	recordado
que	el	Gobierno	de	Pedro	Sánchez	lo	entiende	como	“un	proyecto	de	Estado”.	Su	progreso	“va	bien”,	su
entorno	 presupuestario	 “está	 identificado”	 y	 que	 la	 partic ipación	 de	 otros	 países,	 como	 pudiera	 ser	 el
caso	de	Italia,	“sería	más	adelante,	pero	no	se	puede	descartar	nada”.
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Menos	optimista	se	muestra	Casteleiro	con	la	propuesta	presentada	por	Airbus	para	dotar	de	un	nuevo
reactor	 de	 entrenamiento	 al	 Ejército	 del	 Aire.	 Valoró	 que	 permitiría	 tener	 un	 “producto	 completo	 de
princ ipio	a	fin”	en	el	que	partic iparía	toda	la	industria	nacional.	S in	embargo,	dejó	c laro	que	Defensa	“no
dispone	 de	 financiac ión”	 para	 asumirlo	 y	 que	 una	 posibilidad	 sería	 inc luirlo	 como	 un	 proyecto	 de
Cooperación	Estructurado	Permanente	(PESCO)	de	la	Unión	Europea.
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Defensa	presenta	más	de	250	proyectos	a	los	fondos	de
recuperación	de	la	UE
Revista	Defensa	Infodefensa.com	

Transformación	digital,	eficiencia	energética	y	movilidad	sostenible

Secretaria	de	Estado	de	Defensa,	Esperanza	Casteleiro.	Foto:	Club	Diálogos	por	la	Democracia

El	Ministerio	de	Defensa	opta	a	los	fondos	europeos	de	recuperación	con	más	de	250	proyectos	que	ponen
el	foco	en	la	transformación	digital,	la	efic iencia	energética	y	la	movilidad	sostenible.

La	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa,	 Esperanza	 Casteleiro,	 explicó	 esta	 semana	 en	 un	 desayuno
informativo,	organizado	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia,	que	c inco	proyectos	en	el	ámbito	de	la
digitalizac ión	rec ibirán	fondos	a	través	del	conocido	como	Mecanismo	de	Recuperación	y	Resiliencia	de
la	Unión	Europea	y	más	de	250	son	susceptibles	de	ser	elegidos.

Todos	ellos,	destacó,	son	proyectos	tractores	de	carácter	trasversal	y	con	una	implantación	en	gran	parte
del	 territorio	 nacional.	 Entrando	 en	 el	 detalle,	 explicó,	 que	 un	 total	 de	 21	 son	 “grandes	 proyectos	 con
impacto	en	áreas	geográficas	que	generarán	empleo	a	gran	escala	y	con	un	fuerte	componente	I+D+i	con
impacto	dual”.

Otros	 61	 proyectos,	 apuntó,	 por	 valor	 de	 5.500	 millones	 de	 euros	 están	 centrados	 en	 el	 área	 de
transformación	digital,	mientras	que	más	de	140	proyectos	apuestan	por	mejorar	la	efic iencia	energética
de	las	 instalac iones	del	Ministerio	de	Defensa	dentro	del	plan	España	Puede	y	cerca	de	20	proyectos	se
enfocan	en	la	movilidad	sostenible	con	el	propósito	de	avanzar	hacia	el	objetivo	cero	emisiones.

Estrategia	de	Tecnología	e	Innovación
Casteleiro	 presentó	 en	 esta	 jornada,	 en	 la	 que	 también	 partic iparon	 representantes	 de	 la	 industria,	 en
concreto,	 Navantia,	 Indra,	 Tecnobit-Grupo	 Oesía	 e	 Hisdesat,	 la	 nueva	 estrategia	 de	 tecnología	 e
innovación	del	Ministerio	de	Defensa.	Con	un	horizonte	 temporal	de	seis	años,	este	documento	apuesta
por	unir	planeamiento	de	defensa	con	la	base	industrial	tecnológica.

La	 secretaria	 de	 Estado	 de	 Defensa	 señaló	 además	 que	 en	 el	 ámbito	 de	 la	 financiac ión	 el	 objetivo
prioritario	 sigue	 siendo	 disponer	 de	 "un	 escenario	 presupuestario	 estable",	 pero	 mientras	 tanto	 el
departamento	 buscará	 entre	 otras	 vías	 la	 colaboración	 con	 otros	 ministerios	 para	 sacar	 adelante
proyectos	que	en	las	fases	inic iales	tienen	un	carácter	dual.	

"Es	 un	momento	 temporal	 en	 el	 que	 comienza	 un	 nuevo	 c ic lo	 de	 defensa	 a	 nivel	 nacional	 y	 una	 nueva
Europa	de	Defensa	a	nivel	internacional	y	respondemos	con	una	tecnología	e	innovación	para	la	defensa
más	 conectada	 a	 las	 capacidades	 militares	 requeridas,	 de	 manera	 que	 se	 obtengan	 sinergias	 y	 se
fomente	la	dualidad	de	los	sistemas	y	la	cooperación",	concluyó.	

©	 Information	 &	 Design	 Solutions,	 S .L.	 Todos	 los	 derechos	 reservados.	 Este	 artículo	 no	 puede	 ser
fotocopiado	ni	reproducido	por	cualquier	otro	medio	sin	licencia	otorgada	por	la	empresa	editora.	Queda

77 / 81



prohibida	 la	reproducción	pública	de	este	artículo,	en	todo	o	en	parte,	por	cualquier	medio,	sin	permiso
expreso	y	por	escrito	de	la	empresa	editora.
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Esperanza Casteleiro, secretaria de Estado de Defensa, sobre la venta de
armamento a Venezuela: “No es que excluyamos esa posibilidad, es que ni
siquiera se ha planteado”

Miércoles, 10 de marzo de 2021

El Club Diálogos para la Democracia ha organizado, con el patrocinio de Hisdesat, Indra, Navantia y Tecnobit –
Grupo Oesía, un desayuno informativo en el que se ha hablado sobre la Estrategia de Tecnología e Innovación
de Defensa para unas Fuerzas Armadas del siglo XXI y que ha contado con la presencia de Esperanza
Casteleiro, secretaria de Estado de Defensa. id:69248
Comentar noticiaEnviar noticiaImprimir noticia
Durante su intervención, la secretaria de Estado de Defensa ha presentado las líneas generales de la nueva
Estrategia de Tecnología e Innovación para la Defensa, destacando de ella sus dos objetivos principales,
“contribuir al desarrollo de las capacidades militares que son necesarias mediante soluciones tecnológicas
avanzadas que proporcionen la necesaria ventaja y superioridad sobre el adversario” y “contribuir a conformar
la base tecnológica e industrial Nacional de cara a que se disponga de las capacidades necesarias para la
defensa y tener libertad de acción”.
Asimismo, ha destacado y desarrollado las dos grandes novedades que introduce dicha Estrategia, por un
lado “la necesidad de unir Planeamiento de Defensa con Base Tecnológica e Industrial” de manera que las
entidades que conforman esta última conozcan las necesidades actuales y futuras de defensa; y en segundo
lugar la demanda de cooperación de la I+D+i de defensa, tanto en el ámbito nacional, con otros actores del
ámbito público y privado, como en el internacional a través de los diferentes marcos en los que España
participa, y destacando sobre todos ellos el que representa la Unión Europea y su nueva política de defensa.

Teniendo en cuenta el momento en que nos encontramos, de mirada al futuro tras el impacto social y económico
que la pandemia ha tenido en España, Esperanza Casteleiro ha expuesto el gran potencial del Ministerio de
Defensa para el desarrollo de proyectos que encajarían en el Plan de Recuperación, Transformación y
Resiliencia “España Puede”, y cómo desde el Departamento se sigue una política activa para mostrarlo a
otros Departamentos de la Administración General del Estado y a las Comunidades Autónomas. “En el
Ministerio de Defensa hemos optado por una política activa para mostrar a otros departamentos de la
Administración General del Estado, e incluso las Comunidades Autónomas, las grandes posibilidades de este
Ministerio para generar proyectos trasversales y tractores con implantación en gran parte del territorio
nacional”, ha afirmado.

En concreto, ha confirmado que el Ministerio ha preparado más de 250 proyectos “susceptibles de ser elegidos
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" como financiables mediante el Mecanismo de Recuperación y Resiliencia que ha lanzado la Unión Europea:
21 grandes proyectos con impacto en áreas geográficas que generarán empleo a gran escala y con un fuerte
componente I+D+i con impacto dual; 61 proyectos en el área de transformación digital por valor de 5.500
millones de euros; más de 140 proyectos para mejorar la eficiencia energética de las instalaciones del Ministerio
de Defensa; y cerca de 20 proyectos de movilidad sostenible que nos aproximarán al objetivo 0 emisiones.

Ya en el turno de preguntas se han planteado una disparidad de temas como son: la venta de armamento a
Venezuela, del que la secretaria de Estado de Defensa ha afirmado que “no es que excluyamos esa posibilidad,
es que ni siquiera se ha planteado”; Arabia Saudí, a lo que Casteleiro ha constatado que “se ha tardado en
llegar a una solución para el control de venta de armas, pero estamos probando que ese modelo es el que
queremos y nos responde a la exigencia de que haya realmente un control; o el Brexit, del que la secretaria
de Estado ha recalcado que “todavía no se ha abordado el acuerdo militar entre Reino Unido y España, pero
naturalmente tiene que hacerse. Seguiremos colaborando y coordinándonos, pero por el momento no se ha
materializado”.

El evento también ha contado con la presencia de D. Fernando Abril-Martorell, presidente ejecutivo de Indra,
que ha hecho hincapié en el potencial que tiene la industria española de Defensa de hacer una gran contribución
a la reconstrucción de nuestra economía y a una estrategia de reindustrialización de España. “Cada euro
invertido en Defensa genera 2,5 euros en el conjunto de la economía”, ha afirmado.

Por su parte, Luis Furnells Abaunz, presidente ejecutivo de Tecnobit – Grupo Oesía, ha recalcado que los
retos a los que nos enfrentamos para garantizar la seguridad de nuestra sociedad son cada vez más complejos.
“Nunca ha sido tan importante hablar de la industria de la Defensa como en el momento actual debido a la
diversidad de las amenazas que hoy nos contemplan. Nuestra seguridad está en la vigilancia de las fronteras
y el espacio aéreo, nadie lo duda, pero cada vez más, reside en otras fronteras difíciles de identificar, como
es el ciberespacio, en la seguridad de nuestras comunicaciones y de nuestros datos, entorno en el que los
ataques son cada vez más numerosos y sofisticados. La clave está en el desarrollo tecnológico”, ha constatado.

Santiago Bolibar Piñeiro, presidente del Consejo de Administración de Hisdesat, ha destacado el papel
fundamental de la industria: “En época de crisis, la industria es motor fundamental de recuperación, y su
investigación y desarrollo el combustible futuro de ese motor. Dentro de esa industria, la de Defensa, que
precisa una gran inversión en I+D+i, conlleva un fuerte desarrollo industrial”.

Finalmente, Belén Gualda, presidenta de Navantia, ha querido recordar el retorno que generan los productos
que exportamos y que van más allá de la defensa nacional: “Tenemos un retorno de los productos estratégicos
para nuestra defensa nacional que se traduce en empleo y en sostener una industria que va más allá de los
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objetivos estratégicos de seguridad nacional”.

El acto se ha celebrado en el Hotel Palace de Madrid, donde se han respetado todas las medidas de seguridad
e higiene, ante un auditorio en el que, entre otras personas, se encontraba Amparo Valcarce, subsecretaria
de Defensa, tenientes generales, almirantes y generales, así como altos directivos de empresas de seguridad
y defensa, y representantes de 14 embajadas acreditadas en Madrid. El acto también se ha retransmitido en
streaming donde lo han seguido 300 personas.
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